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Ответ Председателя 
Совета Министров СССР 
товарища Н. С. Хрущева 
на вопрос корреспондента 

.П р а в д ы * *>9^

Корреспондент «Правды» обратил
ся к Председателю Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущеву со следующим 
вопросом:

Как сообщило агентство Юнайтед 
Пресс Интернейшнл, секретарь Бело- 
го дома по вопросам печати Хегерти 
заявил 2 июня представителям печа
ти, что президент США Эйзенхауэр 
предложил 16 мая встретиться с 
премьер-министром Советского Сою
за Н. С. Хрущевым в Париже на дву
сторонней основе, но что Хрущев не 
ответил в тот день на это предложе
ние и не откликнулся на него, пока 
руководители государств находились 
в Париже.

Как вы относитесь к этому заявле
нию Хегерти?

Н. С. Хрущев; Заявление Хегер
ти ■—  это попытка извратить дейст
вительное положение и задним чис
лом оправдать срыв правительством 
Соединенных Штатов совещания в 
верхах в Париже.

Я уже говорил на этих днях кор
респонденту «Известий», что 15 мая, 
накануне предварительной встречи 
глав правительств четырех держав, 
мною было отвечено премьер-мини
стру Великобритании Г. Макмиллану 
на его соответствующий вопрос, что 
если президент Эйзенхауэр проявит 
интерес к встрече между им и мною, 
то я буду готов встретиться с прези
дентом. Однако со стороны Эйзен
хауэра такой инициативы не после
довало, хотя я не сомневаюсь, что 
Г. Макмиллан передал о моем ответе 
на его вопрос президенту.

На предварительной встрече глав 
правительств четырех держав 16 
мая президент Эйзенхауэр в конце 
своего заявления сказал; «Мы гото
вы либо прекратить обсуждение это
го вопроса (об агрессивном вторже
нии американских самолетов в глубь 
территории СССР. —  Н. X.), либо 
приступить к двусторонним перегово
рам между Советским Союзом и Сое
диненными Штатами одновременно' с 
продолжением работы данного сове
щания».

Приведу по имеющейся стеногра
фической записи данный мною 'ответ 
президенту на том же заседании 16 
мая:

«Что касается высказывания г-на 
Эйзенхауэра относительно проведе
ния двусторонних встреч, то я счи
таю, что это хорошая идея. Встречи 
всегда хороши. На нас с вами лежит 
здесь слишком большая ответствен
ность, и мы —  во всяком случае я

говорю о своем правительстве —  
желаем договориться с тем, чтобы 
уменьшить напряженность и добить
ся решения назревших международ
ных вопросов. Но я, признаться, 
скептически отношусь к этому пред
ложению пото.му, что на той плат
форме, о которой говорил президент, 
я не вижу условий, которые дали бы 
возможность прийти к взаимоприем
лемому двустороннему соглашению 
или пониманию».

Что требовалось от Соединенных 
Штатов, если они действительно хо
тели переговоров с нами?

Само собой разумеется, что США 
должны были отказаться от своей 
провокационной политики в отноше
нии СССР, осудить полеты американ
ских cajfoneTOB над территорией Со
ветского Союза и дать заверение, что 
впредь не будут больше повторяться 
подобные полеты. Испокон веков бы
ло так, что если какая-либо страна 
совершала проступок и нарушала су
веренные права другого государства, 
то ее правительство приносило соот
ветствующие извинения и заверения. 
Это элементарно. Поскольку с амери
канской стороны не было сделано за
явлений о том, что США не были 
правы в своей политике нарушения 
суверенитета Советского Союза, то 
двусторонние советско-американские 
разговоры с президентом Эйзенхауэ
ром проходили бы на неприемлемой 
для нас основе, на основе неравно
правия.

Это относится и к высказыванию о 
ведении двусторонних переговоров 
мелсду США и СССР одновременно с 
совещанием глав правительств четы
рех держав. Совершенно ясно, что 
д.чя этих переговоров были выдвину
ты заведомо неприемлемые ' для ' на'с 
условия, когда правительство США, 
не принеся элементарных извинений 
и заверений, сохраняло в силе свою 
агрессивную позицию по отношению 
к Советскому Союзу. Поэтому мы не 
могли участвовать в подобных пере
говорах.

Замечу кстати, что после предва
рительной встречи глав четырех дер
жав 16 мая американская сторона 
уже не возвращалась в Париже к 
данному вопросу. Это также было ха
рактерным для вызывающей позиции 
Соединенных Штатов, провозгласив
ших нарушение границ Советского 
Союза своей «рассчитанной полити
кой».

Таковы факты, и они ясно говорят 
сами за себя.

На предприятиях Москвы, в уч
реждениях, на стройках —  всюду в 
столице в центре внимания трудя
щихся пресс-конференция Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. G. Хрущева, его послание главам 
правительств всех стран по вопросу 
о всеобщем и полном разорулсении, 
предложения Советского правитель
ства об основных положениях догово
ра о всеобщем и полном разоруже
нии. Новая мирная инициатива Со
ветского правительства встретила 
единодушное и горячее одобрение мо
сквичей.

На московском заводе «Динамо» 
имени Кирова' у электромашиностро
ителей самое праздничное настрое
ние.

—  Читали? —  спрашивает у сво
их товарищей по работе мастер ста
леплавильного участка В. Колдаев.

—  И по радио слушали, и в газе
тах читали, •—  ответил сталевар

Дронов. —  Хочется спросить у 
Эйзенхауэра и его советников: чита
ли ли они? А поидется им задумать
ся! Народы не хотят войны, провока
ционных действий, которые могут 
привести к войне. Вот и придется 
правителям США крепко призаду
маться о том. что делать дальше.

Обсудив новую мирную инициа
тиву Советского правительства, ста
левары решили свой субботний рабо
чий день считать днем вахты мира.

дям, стремлением обеспечить их спо
койную жизнь —  это замечательная 
ленинская политика. Такая политика 
продиктована не слабостью нашего 
государства, а. наоборот— сознанием 
силы и мощи нашего народа, его спо
собностью дать сокрушительный от
пор любой попытке агрессии, нару
шению нашего . суверенитета. Мы 
протягиваем руку всем, кто хочет 
мира на земле. Это рука сильного и

☆  ☆

Голос трудлищхся Дона

мирных профессий горячо' обсужда
ют пресс-конференцию Н. С. Хруще
ва, от всего сердца одобряя новые 
мирные предложения Советского 
правительства.

Это очень хорошо! —  так сказал 
знатный бригадир Москвы Е. Н.' Но
виков, ознакомившись с заявлением 
Н. С, Хрущева. Мир без пушек, 
без армии, без атомных
ных бомб —  мечта всего человечест- 

великого государства -  настоичи- „а. Сейчас наша бригада работает 
вого побо'вника мира на земле. сооружении плавательного бас-

Обсуждая пресс-конференцию L g jja  на Кропоткинской набереж- 
п . С. Хрущева, новые мирные п р е д - „ .... ....
ложения Советского правительства, мпгчг и й.отдыхать москвичи. Небо над ними

должно быть чистым и мирным. Во

РОСТО'В-на-ЛОНУ. 4 июня. 
(ТАСС). Строители шахты «Соколов
ская восточная iNs 2 »  близ города 
Новошахтинска выражают свое глу
бокое удовлетворение но'вой миролю
бивой инициативой Советского пра
вительства.

При одобрении своих товарищей 
руководитель комплексной бригады 
П. В. Мозговой заявил:

—  Все мы ненавидим войну и с 
большой радостью встретили новый 
план нашего правительства о всеоб- 

и водород- I щем разоружении. Этот план напол
няет сердце доброй надеждой на 
прочный М'ир. Но мы не можем за
бывать о коварных замыслах врагов 
мира. Мы будем еще лучше рабо
тать и всеми силами крепить мощь

плавки! — ■ сказал В. Колдаев.
] Обсуждают пресс-конференцию 
Н. С. Хрущева во всех цехах и от
делах завода «Динамо». Хорошо вы
разил общее мнение электромашино
строителей мастер В. Ананьев.

—  Исключительно важна новая 
мирная инициатива Советского пра
вительства, —  сказал он. —  Мы ее 
горячо приветствуем. И нет сомне
ния, что горячо ее одобрят и все че 
стные миролюбивые люди земли. На 
роды мира истосковались по спокой
ной мирной жизни; без угроз, без хо 
лодной войны, без обременительных 
налогов на вооружение. Новые пред
ложения Советского правительства—  
единственно реальный путь к проч
ному, гарантированному миру. Долой 
оружие! Мир всем народам!

С живым интересом обсуждают 
новые предложения Советского пра
вительства о разоружении трудящие
ся Московского завода шлифоваль
ных станков. В этих.предложениях 
они видят выражение глубочайшей 
заботы нашего правительства о мире, 
об установлении взаимного доверия и 
дружбы между государствами с раз
личными социальными системами.

—  Предложения Советского пра
вительства разумны и справедливы, 
—  сказал сверловщик механосбороч
ного цеха И. Мишин, —  они отвеча
ют интересам и чаяниям всех людей, 
желающих навсегда устранить угрозу 
войны, исключить ее из жизни обще
ства. Мы горячо одобряем и привет
ствуем настойчивую, последователь
ную борьбу нашего правительства, 
лично Н. С. Хрущева за мир во всем 
мире. Мы верим в торжество мира на 
земле.

Мастер э.дектромонтажного отделе
ния П. Сергеевич заявил:

—  Наша мирная политика продик
тована гуманизмом, любовью к лю-

трудящиеся Москвы единодушно от
мечают, что в то время как политика ‘ “будем работать лучше

и еще производительнее.
Крепить дело мира самоотвер

женным трудом —  таков общий от
клик рабочей Москвы на новую 
мирную инициативу Советского пра- 
вительетва.

—  Наши предложения о всеоб- 
заявил ' ntCM и полном разоружении просты 

и ясны, —  заявил начальник ткац
кого цеха московского шелкового 
комбината имени Щербакова Г. Ко- 
стюхин. —  Мы за мир во всем мире, 
мы за дружбу между народами, за 
мирное сосуществование, за то, что
бы ни наше, ни будущее поколение 
людей не знали ужасов войны.

Наш цех, борющийся за звание 
цеха коммунистического труда, сей
час несет трудовую вахту в честь 
июльского Пленума ЦК партии, В 
честь Пленума мы решили досрочно 
завершить план первого полугодия, 
дать стране дополнительно не ме
нее четверти миллиона метров кра
сивых и добротных бархатных тка
ней. Таков наш ответ на замечатель
ную, последовательную миролюби
вую внешнюю политику нашего род
ного Советского правительства.

(ТАСС).

американских правящих кругов на
правлена на разжигание военной 
истерии, на возрождение черных 
дней холодной войны, наше Совет
ское государство снова говорит всем 
народам —  разоружение, мир, 
счастье!

—  .Каждый, кому дороги мир и 
дружба между народами, —  
слесарь московского дорогомиловско
го завода имени Фрунзе И. Топоров, 
—  с радостью подпишется под гу
манным. поистине человечным актом 

Советского правительства. Я и мои 
друзья по труду с радостью голосуем 
за него, одобряем заявление 
Н. С. Хрущева. Пусть американские 
империалисты, сорвавшие совеща

—  Дадим сегодня три скоростные ние в верхах в Париже, задумаются

своей любимой Родины. Наша могу
чая деожава согласна на полное ра
зоружение. Но пока беснуются им
периалисты. будем держать порох 
сухим.

Горячо одобряют новое мирное 
пред.тожение Советского правитель
ства рабочие, колхозиики, интелли
генция Лона. На состоявшемся вче
ра собрании Ростовской писатель
ской органи.запии было принято 
письмо ПК КПСС.

«Мы. писатели Лона. —  говорит
ся в письме. —  восхищены деяния
ми великого борца за мир Н. С. 
Хрущева и будем делать все д.ля то
го, чтобы своим трудом крепить же
лезное братство наоо.лов, борющих
ся против войны».

Конкретный путь к достижению 
прочного мира

КИШИНЕВ. 4 июня. (ТАСС). Об
щественность Молдавии рассматри- j 
вает послание товарища Н. С. Х р у-' 
щева главам правительств всех 
стран и предложения Советского 
правительства об основных положе-J 
ниях договора о всеобщем и полном

—  Я считаю, что Советский Союз 
предлагает самый правильный вы
ход из тупика, в который провока
ционная политика США пытается 
завести отношения между вс.тики.ми 
державами. —  заявил руководитель 
бригады коммунистического труда

разоружении, как проявление в ел и -, треста «Кишиневстрой» Герой Со- 
чайшего М'иролюбия нашего г о с у -' циалистического Труда Владимир 

i дарства, как стремление освободить Топало. —  Принятие новых совет- 
народы от военной угрозы. ! ских мирных поедлозсенйй прави

тельствами всех стран, и в пер.оую 
очередь правительством США, оп-

над нашими новыми мирными пред
ложениями, задумаются о разоруже
нии. Наш голос в защиту мира —  
это не только голос .советского наро
да, но голос всех миролюбивых на
родов земли, в том числе и американ
ского. А с волей народов не считать
ся нельзя

Необычно начался субботний день 
и на строительных площадках столи
цы. Каменщики, бетонщики, маляры.
штукатуры, столяры люди самых

—  После срыва американский 
стороной совещания в верхах, —  
сказал директор Кишиневского мас
лозавода А. Беркут, —  казалось, 
что исчерпана последняя возмож
ность добиться разрешения слож
ных международных проблем. Но на- 

‘ ше государство не может оставать
ся безучастным к судьбам человече
ства. Новые конструктивные 'пред
ложения Советского правительства 
открывают реальные перспективы 
устранения угрозы войны. Разору
жение в ТРИ этапа —  конкретный 
путь достижения прочного мира.

раздало бы надежды человечества 
на возможность установления веч
ного мира.

М у д р а я  п о л и т и к а
Каждый день дает всему челове

честву яркое подтверждение мудрой, 
миролюбивой политики Советского 
правительства, последовательно от
стаивающего мир во всем мире.

Новую надежду воеляет в сердца 
всех простых людей мира новые 
предложения Советской, праритвль- 
ства о всеобщем и полном разоруже
нии.

Несмотря на то, что цаша страна 
располагает в настоящее время пре
восходством в наиболее современных 
и эффективных средствах доставки 
атомного оружия. Советское прави
тельство, чтобы ускорить дело всеоб
щего разоружения, предлагает унич
тожить все средства «оставки этого 
оруж'ия к цели —  ракет, самолетов, 
подводного и надводного флота и 
других.

Эти предложения горячо одобря
ются всеми советсними людьми и 
народами всех стран. Они показыва
ют, что наша великая социалистиче
ская держава, обладающая самым 
современным в мире вооружением, 
не хочет войны, последовательно 
отстаивает дело мира.

Коллектив водников нашего тех-

Приветствия трудящимся 
Чечено-Ингушской А С С Р

Президиум Верховного Совета 
ССС.Р, Совет Министров СССР, 
Центральный Комитет Коммунисти
ческой партии Советского Союза на
правили Верховному Совету Чечено- 
Ингушской АССР, Совету Министров, 
Чечено-Ингушскому обкому КПСС, 

рабочим, колхозникам, интеллиген
ции, всем трудящимся республики 
приветствие и поздравление с боль

шим праздником —  40 -й  годовщиной 
установления Советской власти.

За прошедшие четыре десятилетия 
трудящиеся Чечено-Ингушской АССР 
под руководством Коммунистической 
партии, при бр.атской помощи рус
ского и других народов СССР неуз
наваемо изменили лицо бывшей от
сталой царской окраины. В приветст
вии подчеркивается, чтр все дости
жения республики являются ярким 
свидетельством торжества ленинской 
национальной политики, обеспечива-

ющеи широкие возможности для все
стороннего развития экономики и 
культуры всех братских народов на
шей Родины.

Президиум Верховного Совета 
СССР, Совет Министров Союза ССР, 
Центральный Комитет КПСС желают 
трудящимся Чечено-Ингушской АССР 
новых успехов в борьбе за дальней
ший подъем промышленности и 
сельского хозяйства, за расцвет куль
туры, литературы и искусства, по
вышение коммунистической созна
тельности масс, за победу коммуни
стического общества в нашей стране.

Приветствие Верховному Совету 
Чечено-Ингушской АССР, Совету Ми
нистров Республики, Чечено-Ингуш
скому обкому КПСС послали таклсе 
Президиум Верховного Совета 
РСФСР, Совет Министров РСФСР, 
Бюро ЦК КПСС по РСФСР.

(ТАСС)‘.

вического участка единодушно под
держивает действия нашего Совет
ского правительства, горячо благода
рит Никиту Сергеевича Хрущева за 
неустанную борьбу в пользу мира.

Среди речников все шире развер
тывается соревнование за досрочное 
выполнение плана второй навигации 
семилетки. У нас впереди идут 
команды теплоходов «Гриф», «Кре
чет», «Стриж», которые борются за 
звание экипажей коммунистического 
труда. Здесь все овладели смежными 
профессиями. Капитаны судов 
тт. Кожевников, Лепехин, Татарни-

Послание товарища Никиты Серге
евича Хрущева главам правительств 
всех стран мира —  новое яркое 
свидетельство последовательной ми
ролюбивой внешней политики Совет
ского государства.

Новые предложения Советского 
правительства о разоружении пока
зывают всему человечеству, что, 
несмотря на провокационные дейст
вия американских империалистов, 
торпедировавших парижское совеща-

ков освоили профессию механиков; 
механики, в свою очередь, обучались 
на помощников капитана, матросы 
могут заменять мотористов. Хорошее 
знание своего дела помогает коллек
тивам этих судов образцово выпол
нять задания. Коллектив теплохода 
«Кречет», например, недавно на три 
дня раньше срока вывел земснаряд 
№  21 к дамбе Ново-Ильинского зато
на. Хорошо трудятся и другие кол
лективы.

Г. КРОШЕНИННИКОВ, 
старший техник Колпашевеного 
технического участка водопути.

В О Л Я  к  М И Р У
Новые мирные советские предло

жения, в которых наше правитель
ство предлагает на первом этапе раз
оружения уничтожить все средства 
доставки к цели ядерного оружия, 
говорят о неуклонном стремлени'л 
Советского Союза к миру.

Насквозь лживой провокационной 
внешней политике правительства 
США, продиктованной амерчкайски- 
ми империалистами, наше Советское 
правительство противопоставляет 
свою непреклонную волю к мирному 
сосуществованию, настойчивую 
борьбу против угрозы новой войны, 
за разрядку международной напря
женности.

Всем сердцем одобряя новую мир
ную инициативу нашего родного со
ветского правительства, мы будем 
трудиться еще лучше.

Каждый из нас сознает, что свс- 
им трудом мы крепим дело мира.

В. АФАНАСЬЕВ,
3. СТАБИН,

кузнецы-штамповщики Томского 
подшипникового завода.

ние четырех великих держав, со
ветский народ настойчиво борется з.т 
мирное сосуществование, за предот
вращение новой войны.

Мы горячо приветствуем новую 
мирную инициативу нашего прави
тельства и неустанного борца за мир 
товарища Никиту Сергеевича Хру
щева. Своим еще более производи
тельным трудом мы будем крепить 
экономическое могущество нашей 
Родины.

Встав на трудовую вахту в честь 
июльского Пленума ЦК КПСС, я ре
шил выполнить задание июня не ме
нее чем на 2 5 0  процентов. Высокие' 
обязательства приняли и другие ра
бочие нашего завода. Умножая свой 
вклад в семилетку, мы приблизим 
наше светлое завтра —  ко.ммунизм.

М. ДУБАСОВ, 
слесарь четвертого цеха завода 

«Сибэлектромотор».

В  п о х о д  з а  „ б о л ь ш о е  м о л о к о ‘ М
; i =

Надоим за пастбищный период 
по 1.350 килограммов молока 

от коровы
Слово паст ухов и доярок вт орой молочнот оварной фермы  

кол хоза  им ени  Ст алина Парбигеного р ай о н а

☆  ☆  ☆

Успех дела решают люди

В О З Л О Ж Е Н И Е  В Е Н К О В  
Ж  А. Ш О Т Ж Л У  Ж . Ш . С В Е Р Д Л О В А

4 июня, в день 75-летия Якова 
Михайловича (Свердлова, у Кремлев
ской стены на Красной площади, где 
похоронен выдающийся деятель Ком
мунистической партии и Советского 
государства, побывали тысячи моск
вичей.

Сюда пришли близкие Якова Ми
хайловича, большая группа ветера

нов революционного движения в Рос
сии, делегация трудящихся Сверд
ловского района столицы, рабочие и 
служащие Московской шелкоотделоч
ной фабрики имени Свердлова.

На могилу пламенного революцио
нера были возложены венки и цветы.

(ТАСС).

Выполнено полугодовое 
обязательство

Колхозники сельхозартели «Стра
на Советов» Молчановского района 
свое полугодовое обязательство по

Члены сельхозартели «Прогресс» 
продали государству яиц в 7 ,5  раза 
больше, чем за первый квартал про-продзже яиц государству выполнили i шлого года.

на 1 3 4  процента. Продано государ- На 115  процентов выполнено по- 
ству яиц в 2 ,5  раза больше, чем за лугодовое обязательство по продаже 
ю т же период прошлого года. ‘ яиц в колхозе имени Ленина,

Коллектив нашей второй молочно
товарной фермы колхоза имени Ста
лина Парбигского района борется за 
получение во втором году семилетки 
2.650 килограммов молока от 
каждой фуражной коровы. За пять 
месяцев стойлового содержания мы 
получили 1.102 килограмма молока 
от коровы и удержали первенство в 
соревновании ферм района.

Чтобы выполнить годовое обяза
тельство. мы обращаем особое вни
мание на повышение надоев в летний 
пастбищный период. С первых дней 
пастбищного содержания скота орга
низовали круглосуточную пастьбу и 
трехкратную дойку коров, при
меняем «зеленый конвейер». 
Добьемся того, чтобы за четыре ме

сяца пастбищного содержания полу
чить не менее 1.350 килограммов 
молока от каждой коровы, в том чис
ле в июне — по 360 килограммов.

Мы предлагаем шире развернуть 
соревнование между всеми доярками 
и пастухами дойных гуртов нашей 
области за высокие надои молока в 
л̂етние месяцы и вызываем на сорев

нование первую молочнотоварную 
ферму нашего колхоза.

; По поручению коллектива фермы:
I П. ВЕТЧАНИН, П. РУССКИХ — 
1 пастухи дойного стада; К. СЕМОЧ- 
' КИНА, В. СУТЫГИНА, А. ЧУСОВА, 
I Л. ЕФИМОВА — доярки; А. БУ

ЛАТОВА — заведующая фермой.

Новое обязательство доярок
Доярки колхоза «Заветы Ленина» 

Кожевниковского района Н. Пан
кратьева, А. Егорова, В. Андреева 
обязались довести надои молока от 
каждой закрепленной коровы до 16  
килограммов в сутки. Они призвали 
всех доярок колхоза последовать их 
примеру.

Слово доярок не расходится с де
лом. Уже сейчас Н. Панкратьева на
даивает по 1 3 ,5  килограмма молока 
от коровы, А. Егорова —  по 13 , Анд
реева —  по 1 1 ,1  килограмма.

Призыр передовых доярок подхва

чен другими работниками молочно
товарных ферм колхоза.

У доярки М. Тихоновой надои мо
лока составляют 13  литров от каж
дой коровы. По 12 литров надаивают 
в день доярки Н. Васильева, 
Е. Штоппель.

Большое значение в повышении 
надоев молока имеет правильная ор
ганизация пастьбы молочного стада. 
В колхозе «Заветы Ленина» скот па
сут круглые сутки. Участки скарм
ливаются поочередно.

В. КОРНЕЕВА.

Короток пастбищный период со
держания скота в северных районах 
нашей области. Но если правильно 
использовать каждый час пастбища, 
то и за четыре месяца можно надоить 

немало. Именно так решили работни
ки высокояоской молочнотоварной 
фермы колхоза имени Сталина Пар- 
бигского района, обещая в пастбищ
ный период второго года семилетки 
получить за четыре летних месяца 
по 1 .3 5 0  килограммов молока на 
каждую корову.

Под пастбища в колхозе отведены 
хорошие естественные угодья.

Раньше под пастбища использова
ли незанятые паровые поля. В этом 
году колхо.зники шестой полеводче
ской бригады, в состав которой вхо
дит высокоярская молочнотоварная 
ферма, решили по другому использо
вать паровые поля —  организовать 
на них «зеленый конвейер». Для 
этого в три срока будет посеяна го
рохо-овсяная смесь по занятому 

пару. Значит, до самой поздней осе
ни дойный гурт будет получать све
жий зеленый корм. В «зеленый кон
вейер» войдут также озимая рожь, 
картофель, тимофеевка.

Успех дела прежде всего решают 
люди. Это хорошо понимают каждый 
пастух, каждая доярка фермы. С пер

вых дней пастбищного содержания 
весь коллектив фермы дружно вклю
чился в борьбу за «большое молоко». 

Пастухи дойного стада П. Ветчанин 
и П. Русских организовали кругло
суточную пастьбу коров, разбив на 
загоны пастбища, определив сроки 

их скармливания. Доярки перешли 
на трехкратную дойку и с первых же 
дней пастьбы строго соблюдают рас
порядок дня.

Каждое утро работники фермы вы
езжают на дойку в mecTi, часов. Ста

до расположилось неподалеку от се
ла Высокий Яр.

Вот с подойником в руках от коро
вы' к корове переходит высокая де
вушка в темном халате и красной ко
сынке. Это Лучшая доярка фермы 

Раиса Ветчанина. Уже шесть лет тру
дится она на ферме. В прошлом году 
Раиса надоила 2 .6 5 2  килограмма мо- 

i лока на фуражную корову, заняв 
; первое место в соревновании доярок 
, фермы. В этом году она борется за 
три тысячи килограммов молока от 

I коровы. II успешно. За пять месяцев 
' стойлового содержания уже получи

ла 1 .2 6 0  килограммов от каждой ко
ровы своей группы. Рядом с Раисой 

|доит своих коров Клавдия Семочки- 
I на. На ферме она совсем недавно —
I меньше года. Раньше девушка рабо
тала библиотекарем, на ферму при
шла по собственному желанию. Вна
чале подменяла других доярок, а за
тем правление закрепило за ней 
группу коров. И девушка оправдала 
доверие. За пять месяцев стойлового 
содержания она получила по 1 .1 3 5  
килограммов молока от коровы. Сей
час молодая доярка надаивает в день 
по 11 килограммов молока от каждой 
коровы своей группы.

—  Нравится мне работать дояр- 
■кой, —  говорит Клавдия. —  В июне 
думаю поднять суточный надой до 
1 3 — 14 килограммов на корову и 
надоить за месяц не менее 360  кило

граммов.
Тепло отзывается молодая доярка 

о своих подругах —  А. Г. Чусовой, 
Е. П. Варычевой, А. В. Иванченко и 
других доярках, открывших ей сек
реты получения высоких надоев. С 
особым увалсением говорит К. Семоч
кина, как и другие доярки фермы, о 
А. Г. Чусовой.

Тридцать лет трудится эта слав
ная женщина на ферме. Свои знания 
и' накопленный опыт она с охотой

I передает молодежи. Все семь доярок,
Iкоторые сейчас работают на ферме,
I—  ученицы Анастасии Григорьевны.

...Все выше над деревьями под- 
|нимается летнее солнце. Дойка бли- 
|3ится к концу. Сливая молоко во 
фляги, доярки делятся своими уда
чами;

—  У меня за ночь прибавилось 
молока на 4 килограмма, а всего за 
сутки будет больше на 12 , —  гово
рит подругам В. Сутыгина.

Повысился удой молока и в других 
группах коров. Надаивают в среднем 
10 килограммов на корову в день.

—  Неплохая прибавка, —  улы
бается старший пастух гурта П. М. 
Ветчанин. —  Сегодня погоню коров 
на новый участок, и еще молоко при
будет.
. Уже сейчас коллектив фермы забо
тится о сочных кормах на осень. До
ярки решили посадить на каждую 
группу коров по 0 ,1 5  гектара карто
феля и турнепса. Это будет хорошим 
резервом для сохранения высоких 
надоев в период перехода коров с па
стбищного содержания на стойловое.

Одной заботой живет сейчас кол
лектив высокояоской молочнотовар
ной фермы колхоза имени Сталина—  
выполнить взятое обязательство, по
лучить больше молока на дешевых 
летних кормах.

—  Обязательство свое наша фер
ма выполнит, —  говорит заведую
щая МТФ тов. Булатова. —  Все до-' 
ярки и пастухи дружно борются за 
большое молоко, равнодушных в на
шем коллективе нет. В прошлом го
ду за пастбищный период мы получи
ли по 1 .1 7 3  килограмма молока от 
коровы. Но тогда у нас не было «зе
леного конвейера», а нынче есть, да 
и пастбища у нас лучше прошлогод
них. Теперь все зависит от нас са
мих, от нашего.труда.

А. КАРАТАЕВ.
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Письма из партийных организаций

В цех пришла автоматика
Коллектив нашего цеха взял вы

сокие обязательства на второй год 
семилетки по увеличению выпуска 
вдодукции и улучшению ее качест
ва. Главная задача —  обеспечить 
повышение производительности тру
да на основе дальнейшей мехаииза- 
ции и автоматизации производства.

За последнее время у нас в цехе 
проведена немалая ра/бота по авто
матизации производственных про
цессов. Недавно вступи.ла в строй 
уже третья в цехе автоматическая 
линия. Она объединяет шесть стан
ков, на каждом из которых вьшол- 
няются ответственные операции: 
подрезка торцов метчиков, шлифов
ка их рабочей части, клеймение, на
катка резьбы и другие.

Раньше на каждом станке был 
занят один человек.

Сейчас всю линию обслуживают 
лишь два человека, а соединяющие 
шнеки транспортируют детали в 
бункеры последующих станков на 
линии.

Выполнение такой сложной рабо
ты. как установка авто.чатической 
линии, потребовало больших усилий 
со стороны партийной организации 
цеха. Обсуждение вопросов, связан
ных с пуском автоматической пи
нии, стало центральной темой на 
партийных собраниях. Активизиро
вали свою работу агитаторы. Весь 
коллектив цеха включился в социа
листическое соревнование за быст
рейшее окончание работ.

Коммунисты грудились на ре
шающих участках производства, 
возглавляли выполнение наиболее 
отв’етственнщх заданий. Много по- 
труди.джь над разработкой черте

жей и наладйой линии констру^о- 
ры тт. Бавкун и Михеев. Старший 
технрлог цеха коммунист то®. Соло- 
губова выявляла и устраняла неда- 
статки, обнаруженные на линии при 
ее пуске. Большую работу продела
ли слесари ремонтной группы 
тт. Боровиков. Масленников и Сапу
нов. Б процессе отработки линии 
они совершенствовали ее конструк
цию, вноси.чи ценные рациона
лизаторские предложения. Измене
ние механизма питания на бесцент
ровошлифовальных станках, предло
женное старшим наладчиком тов. 
Ипатовым, позволило упростить кон
струкцию этого узла, добиться без
отказности в работе, удешевить его 
изготовление.

Слаженная работа всего коллекти
ва цеха, постоянный контроль за хо
дом выполнения работ со стороны 
партийной организации позволили в 
сжатые сроки изготовить и нала
дить автоматическую линию, резко 
повысить производительность труда.

Однако у нас в цехе имеется еще 
ряд операций, где применяется руч
ной труд, хотя их также можно ме
ханизировать. Мы еще мало занима
емся ЭТИМ' ВОПРОСОМ, слабо развива
ем инициативу рабочих и инженер
но-технических работников.

Сейчас партийная организация 
мобилизует коллектив цеха на быст
рейшее окончание работ по установ
ке центровального автомата. Это бу
дет нашим подарком к июльскому 
Пленуму ЦК КПСС.

В. ЛОКТИОНОВ, 
секретарь партийной органи
зации цеха метчиков завода 

режущих инструментов.

\ П -

Л Е Н И Н Г Р А Д . Коллектив лесного порта, соревнующийся за до
срочное выполнение плана второго года семилетки, добился больших 
трудовых успехов. За четыре месяца портовики переработали на 54 
тысячи кубометров леса больше, чем за соответствующий период 
прошлого года. Работники порта не снижают темпов и сейчас. Полу
годовой план по грузообороту решено выполнить к 26 июня.

На снимке: механизированная укладка в штабеля экспортных пи
ломатериалов. (Фотохроника Т А СС ).

☆  ☆
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Н А В С Т Р Е Ч У  П Л Е Н У М У  Ц К  К П С С

Полугодовой план 
будет выполнен досрочно

Не Ч  М C l f l O M ,
а  у м е н ь е

Коммунистов на еашей фабрике 
немного —  13 человек. Поэтому 
для нас особенно важно, чтобы все 
коммунисты были на решающих 
участках производства, чтобы каж
дый показывал личный пример в 
труде.

Недавно принята кандидатом в 
члены КПСС станочница Балентина 
Кондратьева. Она обеспечивает заго
товками бригаду тарщиков. Не бы
ло ни одного случая, чтобы из-за 
неё простаивали люди. Если потре
буется, она придет в цех задолго 
до начала смены и приготовит все 
необходимое для бесперебойной ра
боты тарщиков.

Коммунисты не только сами хоро
шо грудятся, но и ведут за собой 
других. Опытный столяр Михаил 
Семенович Быкасов возглавил 
бригаду рабочих прессовочного от
деления. Он сумел так организовать 
работу, что бригада из месяца в 
месяц перевыполняет задания. По 
его инициативе раскройку фанеры 
сейчас производит один человек 
(раньше .этим занимался каждый 
столяр). Б результате значительно 
сократились отходы материалов.

Молодой коммунист Александр 
Панасенко возглавил большой кол
лектив столяров-сборщиков. Б брига
де развернулась борьба за отличное 
качество. Каждый случай брака об
суждается в коллективе. Виновный 
в браке держит ответ перед своими 
товарищами. Не раз нарекания за 
плохо'б качество работы, например, 
выслушивал Бладимир Вауленко. 
Постепенно под влиянием коллекти
ва он изменил отношение к работе, 
стал одним из лучших производст
венников.

Все коммунисты активно участву
ют в общественной жизни предприя
тия. Каждый из них имеет партий
ное поручение.

В марте мы приступили к осуще
ствлению мероприятий по пере.ходу 
на семичасовой рабочий день.

Предварительно, каждый из ком
мунистов. а также беспартийные 
активисты продумали предложения 
по улучшению работы на своих уча
стках. ^

Затем вопрос о переходе пред
приятия на семичасовой рабочий 
день ебсуждался на открытом пар

тийном собрании. С ценными пред
ложениями на нем выступили ма
стер тов. Криминский, станочница 
тов. Кондратьева, технолог тов. Бо
яринцева и другие. Принятое на пар
тийном собрании решение коммуни
сты разъяснили каждому рабочему. 
Намеченные мероприятия по перехо
ду на семичасовой рабочий день ус
пешно претворяются в жизнь.

Раньше отделка мебели произво
дилась у нас вручную. Решили ме
ханизировать эту операцию. Потре
бовался компрессор; Энергетик тов. 
Ефимов и электросварщик тов. Гра
чев под руководством главного меха
ника тов. Исаева приспособили для 
работы компрессора автомобильный 
двигатель. С помошью его мы и 
освоили новый метол отделки мебе
ли —  аэрографию. Применение его 
позволило намного повысить произ
водительность труда, улучшить ка
чество изделий.

Партийная организация постоян
но поддерживает инициативу пере
довых рабочих, 'способствует внед
рению в производство всего нового, 
прогрессивного.

Слесарь-наладчик тов. Степанюк, 
электрики тт. Данилов и Ходнев 
своими силами сделали четырех
шпиндельный сверлильный станок, 
два шлифовальных станка по дереву. 
На прессовке щитов, изготовляемых 
раньше вручную, установлен гидро
пресс. Столяры освоили пневмоинст
рументы для сверления отверстий, 
для завертки шурупов. Для удаления 
стружек и опилок из-под станков 
оборудована пневмоустановка.

Сейчас партийная организация 
мобилизует коллектив предприятия 
■на достойную встречу июльского 
Пленума ЦК КПСС. Мы решили ос
воить новые виды мебели, ввести в 
строй еще один столярно-сборочный 
цех. Ко дню открытия Пленулга один 
из цехов перейдет на семичасовой 
рабочий день.

Но мы еще слабо организуем эко
номическую учебу рабочих. Плохо у 
нас обстоот дело с организацией 

коммунистического соревнования. 
Это нам аадо будет быстрее испра
вить.

Т. РОГОЗЕНКО, 
секретарь партийной органи

зации томской мебельной 
фабрики № 1.

Колхозники на страже 
общественной собственности

Бригадиру третьей комплексной 
бригады колхоза «Сибирь» тов. Ма
лярову колхозники стали «по секре
ту» сообщать о том, что заведующий 
сливкоотделением растаскивает мо
локо, отпускает его своим дружкам, 
что скотник увез домой охапку сена. 
Таких сигналов «по секрету» было 
несколько. При очередном таком сиг
нале тов. Маляров сказал: «Это же 
наше общее добро. Кто же должен 
беречь и охранять его?».

Доярки согласились, что дело это 
касается всех, а не одного бригадира. 
Они знали, что есть отдельные рас
поясавшиеся расхитители, которые, 
не стесняясь, говорили: «Подумаешь, 
взял два литра молока из двух ты
сяч или 1 0 — -15 килограммов сило
са. Разве это убы ток?».

Передовые доярки Елена Кеслер, 
Мария Лугачева и их подруги потре
бовали обсудить поступки расхитите
лей —  заведующего сливкоотделени- 
ем Николаева, мельника Чефранова 
на совете бригады. Здесь, кроме чле
нов совета, присутствовали многие 
колхозники.

Быступавшие колхозники и члены 
совета с возмущением говорили о 
недостойных поступках своих одно
сельчан. Бопомнили и тех, кто по до
роге с фермы домой накладывал на 
воз сено, «чтобы помягче сидеть».

Разговор прямой, открытый ока
зал большое воздействие на винов
ных. Колхозники стали строже сле
дить за сохранностью общественной 
собственности.

К. ДЕЕВ,
секретарь парткома колхоза 

«Сибирь» Иожввниновскбп района.

КОМАШВВО. <Пе телефону).
Здесь состоялось областное совеща
ние актива работников рыбной про
мышленности. Участники совещания 
обсудили итоги работы рыбной про
мышленности области и рыболовец^ 
ких колхозов за четыре месяца и 
меры по успешному вьтоляению со

циалистических обязательств на 
1 9 6 0  год.

В первом году семилетки рыбаки 
и работники рыбообрабатывающих 
предприятий области по всем пока
зателям успешно выполнили приня
тые обязательства, а по добыче ры
бы превысили уровень, запланиро
ванный на последний год семилетки.

Эти успехи, видимо, вскружили 
голову некоторым работникам про
мыслов. В результате план первого 
квартала этого года по добыче рыбы 

не был выполнен, и только в апреле 
благодаря напряженной работе пере
довых бригад и звеньев положение 
было поправлено. Задание четырех 
месяцев выполнено на 1 0 4  процента.

Особенно хорошо поработали рыба
ки гослова Колпашевского, Зырян
ского, Тегульдетского районов, 
бригады колхозов имени Куйбышева, 
имени Кирова и «Труженик» Пара- 
бельского района. Они уже к 1 мая 
перевыполнили свои полугодовые 
планы.

Улучшили работу рыбообработчи
ки. ,

Были проведены некоторые меро
приятия по воспроизводству сырье
вой базы. Томские рыбаки,. как 
заявил, выступая на .совещании, 
представитель Бсесоюзного на- 
учио-иеследовательс’кого инсти
тута озерного и речного хозяй
ства тов. Питкевич, явились пионе
рами развития новых форм увеличе
ния рыбных запасов Оби. Запреще
ние весенних отарм, самоловного ло
ва, запрещение лова во время нере
ста рыбы и другие меры способство
вали увеличению рыбных запасов, 
повысили эффективность промысла.

Б бассейне средней Оби увеличи
лись запасы ценных пород рыб. На
пример, вылов осетра стрежевым не
водом с 3 5 0 — 50 0  центнеров в 19 4 6  
—  1 9 4 9  годах увеличился в 19 5 9  
году почти до двух тысяч центнеров.

Итоги работы рыбной промышлен
ности были бы еще лучше, если бы 
все предприятия, все рыболовецкие

К т о  болЬш е  
сб ер е:)к ет  
м е т а л л а ?

Президиум БЦСПС принял поста
новление, Б котором определил зада
чи профсоюзных организаций в свя
зи с письмом ЦК КПСС «Об эконом
ном расходовании черных металлов Б народном хозяйстве». В нем гово
рится, что борьба за экономное и ра
циональное использование металла 
является важным делом всех рабочих 
и служащих.

Президиум ВЦСПС рекомендовал 
веем профсоюзным комитетам прове
сти на предприятиях широкую 
разъяснительную работу в этом на
правлении. Конкретные показатели 
экономии металла и увеличения сбо
ра металлолома рекомендуется вклю
чать в социалистические обязатель
ства коллективов всех предприятий, 
цехов, бригад, в договоры межзавод
ского социалистического соревнова
ния, а также соревнования между 
экономическими районами.

(ТАСС).

колхозы справлялись с установлен
ными заданиями, больше уделяли 
внимания повышению качества про
дукции, особенно производству моро
женых рыботоваров.

Еще не все предприятия и артели 
по-боевому борются за выполнение 
своих о'бязательств. Александровский 
рыбоконсервный комбинат план по 
добыче рыбы не выполнил. ■ Им 
выловлено рыбы на 5 0 0  с лишним 
центнеров меньше прошлого года. 
Не выполнил комбинат задание по 
выработке рыбопродукции. Не вы
полняют свои планы и обязательства 
колхозы «Авангард», «Советский Се
вер» Александровского района, име
ни Кутузова, имени Свердлова, «Ры
бак», имени Жданова Еаргасокского 
района.

Быступавшие на совещании ди
ректор Парабельского рыбозаво
да тов. Соловьев, звеньевой 
из Александровского района тов. 
Марц, главный инженер Колпашев- 
ской ремонтно-эксплуатационной ба
зы тов. Фурсов, председатель рыбо- 
артели «Охотник и рыбак» Молча- 
новского района тов-. Лавровский, 
директор Еаргасокского рыбозавода 
тов. Миненок, рыбообработчица Па
рабельского рыбозавода тов. Смуш- 
кова и другие говорили о том, что 
после июньского Пленума ЦК КПСС 
руководители Томского рыбтреета и 

управления легкой и пищевой про
мышленности совнархоза мало что 

сделали по техническому перевоору
жению рыбной промышленности об
ласти.

На рыбоприемных пунктах многие 
процессы осуществляются вручную, 
простаивает большое число льдору- 
боБ и других механизмов, в производ
ство меньше стало внедряться ра
ционализаторских предложений. Экс
периментальная группа, созданная 
при Ко.чпашевс1м>м рыбоконсервном 
комбинате д.тя решения вопросов ав
томатизации и механизации произ
водства, улучшения ■ технологии, не 
укомплектована квалифицированны
ми кадрами, а имеющиеся специали
сты не используются по прямому

вецкие артели средствами механиза
ции Томский рыбпромкомбинат.

На предприятиях и в артелях 
плохо распространяется опыт луч
ших рыбаков.

Слабое распространение, например, 
получили такие эффективные ловуш
ки, как речные вентери с об
маном, которыми успешно ловят 
налима в Александровском рай
оне. Беем предприятиям треста 
рекомендовалось проводить весенний 
вылов язя рамовыми сетями. Опыт 
рыбаков Колпашевского района пока
зал, что такая сеть в два— три раза 
увеличивает вылов рыбы. Однако 
дальше экспериментов дело не пош
ло, -и рамовые сети не были постав
лены на вооружение рыбаков. С 
большим опозданием в тресте стали 
распространять опыт рыбака колхоза 
« 4 0  лет Октября» Александровского 
района Ф. Ф. Болкова, который ло
вит осетра особыми, вставными се
тями.

Б организации соревнования рыба
ков часто проявляется формализм, 
инициатива передовиков иногда не 
доводится до конца. Так случилось, 
например, с развертыванием соревно
вания за высокий вылов рыбы на 
каждый метчик. Это соревнова
ние, давшее толчок к улучшению 
использования техники, не получи
ло развития, стало постепенно забы
ваться. Быработка на одного рыба
ка растет. Если в 1 9 5 6  году она 
была равна 33 центнерам, то в 
ЬроЩлом годуя'^составила 66 цент-* 
йеров. Но ЭТО' средние цифры. Имё-*̂  
ющиеся возможности повышения 
производительности труда на лове 
используются еще недостаточно.

Многие рыбаки имеют значительно 
лучшие показатели. Б прошлом году 
рыбак Еаргасокского района А. Е. 
Трифонов добыл 16 8  центнеров ры
бы. Еще больших успехов добился 
рыб.ак колхоза имени Свердлова 
Александровского района тов. Бары
шев. Он выловил 180 центнеров ры
бы. Но их опыт распространяется 
медленно. Мало еще на рыбных пред
приятиях участников соревнования 
за звание бригад и ударников комму- 

труда, только пять

бригад удостоены этого почетного 
звания.

Учитывая ошибки, допущенные в 
начале года, работники рыбной про
мышленности лучше подготовились 
к летней путине. Заготовлено необ
ходимое количество льда, усилен 
изотермический флот, больше заго
товлено ящичной тары, лучше подго
товлены кадры рабочих массовых 
профессий. В этом году увеличен 
объем строительно-монтажных работ. 
Строятся несколько холодильников, 
первая очередь консервного и жестя
ночного цехов в деле Александрово.

Участники сотещания пересмотре
ли сроки выполнения принятых 
обязательств по выполнению плана 
второго года семилетки. Годовой 

план рыбодобычи решено выпол
нить к 2 0  ноября, выловить сверх 
плана 7 тысяч центнеров рыбы; к 
10 декабря завершить задание по 
выработке консервов и выпустить 
дополнительно 300  тысяч банок кон
сервов; выработать сверх плана 

6 тысяч центнеров рыботоваров.
Совещание приняло обращение ко 

всем рыбакам Томской области с 
предложением развернуть массовое 
соревнование за достойную встречу 
июльского Пленума ЦК КПСС. В 
честь предстоящего Пленума ЦК ре
шено к 2 0  июня, на 10  дней раньше 
срока, выполнить полугодовой план 
рыбодобычи, дать сверх плана про
дукции на пять миллионов рублей.

Еще более высокие обязательства 
:взягли работники Александровского 
; района. Они заявили, что полугодо
вой план рыбодобычи закончат на 
2 0  дней раньше срока, и выступили 
с ценной инициативой —  развернуть 
соревнование за вылов на каждый 
метчик в этом году 3 5 0  центнеров 
рыбы.

—  Эти обязательства мы выпол
ним, —  говорил представитель алек
сандровских рыбаков тов. Гришаев. 
—  (Сверхплановая продукция будет 
подарком нарымских рыбаков к 
июльскому Пленуму ЦК КПСС.

Б работе совещания принял уча
стие секретарь обкома КПСС 
тов. Федосеев.

С. ИЫТМАНОВ.назначению. Плохо снабжает рыболо- нистического 
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Навигация в разгаре. Многие жи-, 
тели Томской области охотно поль
зуются речным транспортом. Они 
заинтересованы в хорошей, четкой 
его работе.

Читатели нашей газеты выража
ют основательные претензии к реч
никам. Вот что, например, пишет 
Д. Крепак нам:

«В этом году пристани Былино. 
Никольское. Кипвюшка, Туголино и 
некоторые другие в расписание по 
маршруту Томск —  Колпашево —  
Томск почему-то не включены. Это 
очень неудобно.

На некоторых пристанях, распо
ложенных вдали • от населенных 
пунктов, нет павильонов для ожида
ния, отсутствуют расписания двилсе- 
ния пароходов».

Киселева, Пожарский и другие 
рабочие Обского лесозаготовительно
го пункта Ча-инского леспромхоза 
сообщают редакции:

Обзор писем 
трудящихся

« в  1 9 5 9  году Чаинский райис
полком принял решение об откры
тии пассажирской пристани на Об
ском лесопункте. Навигация 1 9 6 0  
года открылась, а пристани нет».

«Мы, жители п-оселка Нижний 
склад Тимирязевского леспромхоза, 
—  пишет тов. Румянцева, —  про
сим руководство Томской пристани 
наладить нормальное движение ка
теров до Нижнего склада. Сейчас 
по этому маршруту ходят крытые 
рваным брезентом «шаланды». не 
имеющие никаких удобств для пас
сажиров. Да и ходят они нерегуляр
но».

Тов. Хватова из поселка Дубовое 
Молчановского района пишет в ре
дакцию:

По следам наших выступлений

Тов .  В а с е н и н  р а с с е р д и л с я . . .
Под заголовком <тБорцы за 

экономию» в нашей газете 
№  91 по письму в редакцию 
была опубликована каррикату- 
ра. На заправочной стан
ции Томской автотранспортной 
конторы много горючего при 
заправке машин уходило - в 
землю. Рядом висел плакат; 
-«Помните, что из Граммов 
складываются тонны, из копеек 
и рублей —  миллионы и мил
лиарды».

Начальнику автотранспорт
ной конторы тов. Васенину это 
выступление газеты пришлось 
не по душе. В нем он усмотрел 
подрыв престижа конторы и в 
гневе настрочил опровержение.

Нет, он не смог опроверг
нуть, что большое количество 
горючего при заправке машин

уходило в землю. Этот факт, 
как говорится, был' налицо. 
Васенин утверждал, что в по
терях бензина при заправке 
автомашин виноваты шоферы. 
Он писал: -«Регулировка бензи
на осуществляется шофером, 
где на конце шланга . имеется 
пистолет с зажимным клапа
ном и регулятор».

Не будем обращать внима
ние на своеобразный «стиль» 
опровержения. Смысл ответа 
ясен — виноваты шоферы.

А  вот шоферы другого мнения. 
В коллективном письме в редак
цию водители машин таксомо
торного парка №  2 тт. Лелю- 
хин, Леонтьев, Петров, Богат- 
кин, Кашира, Маркман, Непро- 
кнн, Артамонов пишут, что 
бензозаправщицы по-разному 
относятся к выполнению своих

обязанностей. Некоторые из 
них по-хозяйски заботятся о 
том, чтобы при заправке ма
шин не было потерь бензина, а 
другие относятся к этому рав
нодушно.

С  таким выводом согласен и 
главный инженер Томского ав- 
тотреста тов. Гердей. Он пи
шет:

«Тов. Васенину не нужно 
перекладывать всю вину за по
тери бензина при заправке ма
шин ца шоферов, повинны в 
этом и заправщики. которые 
должны следить за заправкой 
автомобилей».

Давно пора бы тов, Васенину 
усвоить истину — плакаты об 
экономии вывешиваются не для 
пустой формальности. Они обя
зывают экономить на деле.

«На теврзгтовии Стрежеясквго - и 
Усть-Чульгаского . сельских Советов 
живет более 5 тысяч жителей. Ус
лугами водного тоанспопта населе
нию пользоваться очень трудно, так 
как по Чулыму пароходы ходят ред
ко. Чтобы попасть, например, в Зо- 
лотушку или Черкесово, нужно ис
кать попутный катер или лодку. 
Почему бы не организовать здесь 
перевозку пассажиров катерами?».

В редакцию поступают жалобы 
на плохое обслуживание пассажиров 
на пароходах.

«На пароходе «Пролетарий» плохо 
обслуживают пассажиров, —  пишет 
тов. Гергерт, —  Вместо комплекта 
постельного белья дают только про
стыни. матрацев нет. Красный уго
лок превращен в склад, салон не 
оборудован. В каютах нет пепельниц 
и урн, в буфете не торгуют прохла
дительными напитками».

Много неудобств испытывают 
пассажиры и е отправкой своего 
багажа. Вот что пишет тов. Пету
хов.

«Наша семья приехала в Еолпа- 
шевский район из Тамбовской обла
сти. Много километров мы проехали, 
и везде наш багаж пересылался без 
задержек. Но в Томске, откуда его 
должны были отправить пароходом, 
он «застрял». Много пароходов про
шло за это время мимо нашей при
стани Чалково. но багажа все нет. 
Мы телеграфировали работникам 
грузо-пассажирской пристани гор. 
Томска с просьбой ускорить высыл
ку багажа, но толку никакого».

Необходимо улучшить обслужива
ние пассажиров, наладить четкую 
работу всех звеньев вечного транс
порта.

До свидания, ДО 
новых ветрен, 

друзья!
с  большим успехом прох-одила в 

столице декада Молдавского искусст
ва и литературы. 5 июня был пос
ледний день спектаклей, концертов, 
встреч.

Жителям столицы полюбились са
мобытные и яркие подлинно народ- 
ные^песни и таипь! хоровой капеллы 
«Дойна», ансамбля «Ж ок», музыка 
оркестра «Флуераш». С большим 
интересом были встречены спектак
ли совсем молодого театра оперы и 
балета, познакомившего москвичей с 
первыми национальными оперными и 
балетными произведениями, в кото
рых проявилась богатая музыкаль
ная культура молдавского народа. 
Не остались незамеченными режис
серские поиски и актерские удачи 
постановок музыкально-драматиче
ского театра имени Пушкина и рус
ского драматического театра имени 
Чехова. Неизменно привлекали слу
шателей литературные вечера, встре
чи с молдавскими писателями.

Большим вечером 5 июня в Цент
ральном писательском клубе столи
цы закончилась литературная часть 
декады. Об успехах прозаиков, по
этов -и драматургов Молдавии, о до
стижениях в развитии ее литературы 
рассказал здесь секретарь ЦК Ком
партии Молдавии Е. С. Постовой.

На вечере присутствовали первый 
секретарь ЦК Компартии Молдавии 
3. Т. Сердюк, председатель Прези
диума Берховного Совета . Молдав
ской ССР И. С. Кодица и председа
тель Совета Министров республики
А. Ф.'Диорд-ица.

Председательствовавший Н. С. Ти
хонов горячо поздравил представите
лей братского молдавского народа с 
успешным завершением декады, по
желал им новых творческих удач. 
«До свидания, до новых встреч.
друзья!»!»  — эти слова, идущие от
сердца, произносились и в Цент- 
ральяо-м Доме литеваторов, и в" те
атрах, где гости давали последние 
декадные спектакли.

(ТАСС).

ИМ ПРИСВОЕНО ЗВАНИЕ 
ЗАСЛУЖЕННОГО 

УЧИТЕЛЯ ШКОЛЫ 
РСФСРПолтысячи ее учеников

Бесть о том, что Лидии Кли
ментьевне Шамской, учительнице 
Туендатской начальной школы, 
присвоено почетное звание заслу
женной учительницы школы 
РСФСР, обрадовала многочислен
ных воспитанников старейшей 
учительницы, всю общественность 
Пышкино-Троицкого района.

Б незабываемом 1 9 1 7  году при
ехала в далекую сибирскую де
ревню Л. К. Шамская. С тех пор 
прошло 43 года. Лидия Клименть
евна была участницей всех важ
нейших событий в жизни села. 
Она помогала проводить коллек
тивизацию крестьянских хо
зяйств. И, конечно, включилась в 
активную - борьбу за ликвидацию 
неграмотности. Сейчас Л. К. Шам
ская обучает детей и внуков тех, 
кто учился у нее в двадцатые и 
тридцатые годы.

За время работы в школе у нее 
училось более 50 0  ребятишек. Б 
последнее время не было случая, 
чтобы кто-нибудь из учеников Ли
дии Климентьевны остался на 
второй год.

Свой большой опыт работы 
Л. К. Шамская передает молодым 
учителям своей школы и района.

Б 19 4 6  году старейшая учи
тельница района была награждена 
медалью «За доблестный труд в 
Беликой Отечественной войне», а 
в 1 9 5 0  году —  орденом Ленина.

Сегодня, как и сорок три года 
назад, Лидия Климентьевна полна 
энергии, неугасимого стремления 
всеми силами служить народу.

А. САБАНЦЕВ, 
заведующий Пышнино- 

Троицним районе.

Присвоение 
многодетным 

матерям почетного 
звания

>Мать-гер оввя*
Указом Президиума Верховного 

Совета СССР от 4 июня 1 9 6 0  года 
по Томской области присвоено почет
ное звание «Man-героиня» с вруче
нием ордена «Мать-героиня» и гра
моты Президиума Верховного Совета 
СССР матерям, родившим и воспи
тавшим десять и более детей:

1. Гертнер Амалии Францевне —  
домашней хозяйке, рабочий поселок 
Тогур пригородной зоны города Кол
пашево.

2 . Тычинской Римме Прокопьев
не —  работнице магазина, деревня 
Назино Александровского района.

3. Филипповой Екатерине CeMe-̂  
вовне —  работнице базы, город Аси-, 
но,

(ТАСС),

ч.
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Польское агентство печати переда
ет заявление правительства ПНР 
по поводу новых советских пред
ложений о разоружении.

Правительствд Польской Народ
ной Республики, говорится в заяв
лении, приняло с большим удовлет
ворением новые предложения Сою
за Советских Социалистических 
Республик о всеобщем и полном 
разоружении, являющиеся допол
нением к программе, представлен
ной Н. С. Хрущевым 18 сентября 
прошлого года в Генеральной А с
самблее ООН и признало, что они 
полностью отвечают интересам ми
ра и мирного сосуществования.

С единогласным принятием резо
люции ООН, которая обязывала 
государства конструктивно рещить 
вопрос о всеобщем и полном раз
оружении, и с созданием Комитета 
10-ти государств по разоружению 
народы мира связывали надежду 
на быстрое решение этой проблемы. 
Эти надеждь! разделяла и Польша, 
делегация ^которой приступила в 
марте этого года вместе с другими 
делегациями социалистических 
стран к работе Комитета по раз- 

, оружению. К сожалению, первая 
■ фаза работы Комитета не принесла 

ожидаемых результатов. Западные 
• державы, несмотря на то, что го

лосовали за резолюцию, поручаю
щую Комитету разработать согла
шение о всеобщем и полном раз-,

отстаивали концепции, фактически 
направленные только на контроль 

' за существующим вооружением, 
контроль без разоружения. В свя
зи с этим мировое общественное 
мнение ожидало, что совещание 
глав правительств сформулирует 
рекомендации, которые позволят 
сдвинуть с места вопрос о разору
жении. Однако, как известно, со
вещание было сорвано правитель
ством СШ А. Не подлежит сомне
нию, что силы холодной войны 
стремились тем самым сделать не
возможным продвижение вперед 
на пути к соглашению о всеобщем 
и полном разоружении.

Эти круги, особенно в ФРГ, явно 
заинтересованы в продолжении 
гонки вооружений и в дальнейшем 
обострении международного поло
жения. Но народы мира хотят 
прежде всего мира, ликвидации на
пряженности в международных от
ношениях, прекращения гонки 
вооружений. Поэтому идея всеоб
щего и полного разоружения на
шла столь широкую поддержку 
среди общественного мнения всех 
стран.

Развернутая советская програм
ма разоружения, учитывающая ряд 
соображений западных держав, в 
первую очередь требования Фран
ции, представленных в ходе прове-

„Разоружение необходи1ио более 
чем когда бы то ни было“

БЕРЛИН, 4 июня. (ТАСС). Но
вая историческая инициатива Со- 

V  ветского Союза, показывающая
' путь к решению важнейшей проб

лемы современности — разору
жению, находится в центре внима
ния общественности и печати Гер- 

' майской Демократической Респуб
лики. Берлинские демократические 
газеты излагают содержание со
ветских предложений на первых 
страницах под крупными заголов
ками; -«СССР предпринимает но
вую инициативу», -«Новые предло
жения Советского Союза по раз
оружению», -«Немедленно упразд
нить все виды носителей ядерного 
оружия и военные базы», «Пробле
ма разоружения настойчиво стучит
ся в дверь».

Орган ЦК СЕПГ газета «Нейес 
Дейчланд» публикует полные тек
сты заявления ,Н. С. Хрущева на 
пресс-конференции в Кремле и его 
послания главам правительств всех 
стран, а также предложений Совет-' 
ского правительства об основных 
положениях договора о всеобщем 
и полном размужении. Эти .мате
риалы «Нейёс Дейчланд» помеща
ет под заголовком: «После прово

кации СШ А разоружение необхо
димо более чем когда бы то ни 
было».

До сих пор, говорится в передо
вой статье газеты «Националь- 
цейтунг», западные державы лишь 
заявляли, что ожидали от париж
ских переговоров разрядки напря
женности. Однако ни одна запад
ная держава не сказала, что она 
хотела предпринять для этого в 
Париже.

Лишь Советский Союз, подчерки
вает «Националь-цейтунг», высту
пил теперь перед мировой общест
венностью со своими парижскими 
предложениями, в которых сделал 
большой шаг навстречу Западу. 
Миролюбивые люди всего мира те
перь лучше узнают, кто в действи
тельности желает мира. Они луч
ше поймут, что Советский Союз не
уклонно проводит политику раз
рядки напряженности, разоруже
ния и мира.

Советские предложения, -под-» 
черкивает в заключение газета, 
станут предметом всемирного об
суждения и покажут путь к сове
щанию в верхах в течение бли
жайших 6 ^ 8  месяцев.

денных переговоров, ставящая на 
первое место вопрос о ликвидации 
средств, могущих служить развя
зыванию ядерной войны, является 
еще одним доказательством доброй 
воли Советского Союза, его готов
ности пойти навстречу западным 
держазам, положительно решить 
вопрос разоружения. Это новое 
свидетельство непоколебимой воли 
Советского Союза и всего социа
листического лагеря активно дей
ствовать в пользу уменьшения 
международной напряженности. 
Большее уточнение системы конт
роля разоружения еще раз свиде
тельствует, что социалистические 
государства стоят за разоружение 
под строгим международным конт
ролем.

Правительство Польской Народ
ной Республики выражает полную 
поддержку представленным 2 июня 
с. г. СССР предложениям о всеоб
щем и полном разоружении. Эти 
предложения отвечают жизненным 
интересам польского народа, кото
рый многократно был жертвой гон
ки вооружений и агрессивных на
шествий и который тесно связыва
ет свои перспективы социалистиче
ского развития с упрочением мира 
и устранением войн из жизни на
родов.

НОВЫЙ
МИРОЛЮБИВЫЙ 

ШАГ СОВЕТ С й о г  О 
СОЮЗА

ДЕЛИ, 4 июня. (ТАСС). Новые 
предложения Советского прави
тельства об основных положениях 
договора о всеобщем и полном 
разоружения, направленные на 
исключение войн из жизни общест
ва, находятся сегодня в центре 
внимания индийской общественно
сти, печати и радио.

Все центральные, индийские га
зеты уделяют серьезное внимание 
заявлению Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
на пресс-конференции и его посла
нию главам правительств всех 
стран по вопросу о всеобщем и 
полном разоружении.

Газета «Хиндустан тайме» в 
огромном заголовке указывает; 
«Хрущев раскрывает план разору
жения, рассчитанный на три эта
па». «Уничтожаются средства до
ставки ядерного оружия. Советские 
предложения по разоружению», — 
говорится в заголовке, который да
ет газета «Хиндустан стандард». 
Газета особо выделяет заявление 
Н. С. Хрущева о  том, что на пер
вом этапе всеобщего и полного 
разоружения должны быть запре
щены и ликвидированы все средст
ва доставки ядерного оружия, а 
также все иностранные военные 
базы на чужих территориях.

Заголовок в газете «Пав бхарат 
тайме» гласит: «Разоружение в 
три этапа. Иностранные базы и 
ядерное оружие должны быть 
уничтожены. Хрущев выдвигает 
новое предложение России».

Борьба японских трудящихся
ТОКИО. 4 июня. (ТАСС). 5.600 

тыс.' человек участвовало сегодня 
в Японии во всеобщей забастовке. 
Ее участники требовали ' ликвида
ции военного союза с США, от
ставки правительства Киси и рос
пуска парламента. Японское пра
вительство предприняло все меры 
для того, чтобы сорвать проведе
ние забастовки. С этой целью оно 
объявило о «самых суровых ме
рах». В боевую готовность были 
приведены все полицейские силы. 
Со вчерашнего дня здания парла
мента, резиденции премьер-минист
ра, американского посольства были 
поставлены под усиленную охрану 
полиции.

Однако угрозы не испугали тру
дящихся Японии. Ранним утро.м 
остановились все пассажирские и 
товарные поезда, не вышли на ли
нию городские автобусы, троллей
бусы, прекратили работу боле? 50 
процентов водителей такси, работ
ники метро, забастовали угольщи

ки, металлурги, химики, портовые 
рабочие. В 8 часов утра к бастую
щим присоединились служащие го
сударственных и муниципальных 
учреждений. Всюду были вывеше
ны лозунги «Распустить парла
мент!», «Долой договор!», «Киси 
в отставку!».

По мере того, как правительство 
Киси все глубже погружается в 
трясину кризиса, становится замет
нее активизация деятельности пра
вящих кругов СП1А и связанных с 
ними монополистических групп 
Японии, направленная на форсиро
вание ратификации договора. Не
давно американский посол в Япо
нии совершенно открыто выступил 
в поддержку политики Киси и с 
нападками на борьбу демократиче
ских сил Японии. Как сообщают из 
Вашингтона, иностранная комис
сия американского сената решила 
приступить к обсуждению японо
американского договора. В Японии 
этот акт расценивается как попыт-

Заявление Гюрселя

Б о л ь ш о й  и н т е р е с

В защ иту мира 
и безопасности народов

БУХАРЕСТ, 4 июня. (ТАСС). 
Сегодня румынские газеты опубли
ковали изложение заявления Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева на пресс-конферен
ции в Москве, его послание главам 
правительств всех стран п6 вопро
су о всеобщем и полном разоруже
нии, полный текст предложений 
Советского правительства об основ
ных положениях договора о всеоб
щем и полном разоружении. 
«Скынтейя» сопроводила текст 
предложений крупным заголовком: 
«Всеобщее и полное разоружение 
—  единственная, поистине надеж
ная основа для прочного мира».

Газета «Скынтейя» указывает, 
что новые предложения Советского 
правительства направлены на об
легчение и ускорение решения 
проблемы всеобщего и полного 
разоружения. «Мунка» отмечает, 
‘ЧТО цель этих предложений — за
щита мира и безопасности народов.

Газеты выделяют те места из 
заявления Н. С. Хрущева, где он 
говорит, что Советский Союз оста
ваясь по-прежнему на позициях 
всеобщего и полного разоружения, 
согласен осуществить, еще до за
прещения атомного и водородного 
оружия; уничтожение всех средств 
доставки этого оружия к цели уже 
на первом этапе программы раз

оружения: что Советский Союз 
вносит эти предложения, несмотря 
на то, что он располагает в настоя
щее время общепризнанным пре
восходством в наиболее современ
ных и эффективных средствах до
ставки, в том числе и в межконти
нентальных баллистических раке
тах и т. й.

Все эти материалы неоднократно 
передавались по бухарестское 
радио.

ПАРИЖ, 4 июня. Корреспондент 
ТАСС В. Сысоева передает:

Новые советские предложения 
и выступление Н. С. Хрущева на 
пресс-конференции вызвали боль
шой интерес французской общест
венности. Все газеты поместили се
годня сообщения, в которых изла
гают эти предложения, а также за
явление главы Советского прави
тельства.

Этьен Фажон в газете «Юмани- 
те» пишет, что новый советский 
план всеобщего и полного разору
жения проникнут основной идеей 
нашей эпохи: заставить отступить 
и затем исчезнуть призрак атомной 
войны.

«Западные эксперты, — пишет 
Фажон, — собравшиеся в Женеве, 
сами были вынуждены признать, 
что советский план является новым 
усилием, направленным к переми
рию. Они констатировали, что он 
учитывает, в частности, предложе
ния- французского.-.правите льствэ;- 
вклйЗчая в число первых мер по 
разоружению уничтожение и за
прещение всех сцарядов, способ
ных нести ядерное оружие (хотя 
именно в этой области успехи 
СССР убедительны и общепризна- 
ны)».

Фажон замечает, что было бы 
«странным проявлением независи
мости, если бы французское прави
тельство не поддержало теперь со
ветский план разоружения, учиты
вающий французскую позицию, 
только потому, что это усилие 
предпринято Советским Союзом».

Альбер-Поль Лантэн в газете 
«Либерасьон» указывает, что ни 
один беспристрастный обозрева
тель не может не признать, что 
нрвый советский план воодушев
лен больпгим стремлением к при
мирению и сближению точек зре
ния Востока и Запада. «СССР, — 
пишет автор,— опередивший США 
в области новейших видов оружия, 
готов все же сегодня отказаться от 
своего «арсенала сдерживания». 
Это делается им при условии, что
бы американцы в свою очередь от-

Заявление Уайта 
о советских предложениях

ВАШИНГТОН, 3 июня. (ТАСС). 
Сегодня представитель государст
венного департамента Линкольн 
Уайт сделал специальное заявле
ние по поводу предложенного Со
ветским Союзом проекта договора 
о всеобщем и полном разоружении. 
Уайт заявил, что «последний пере
смотр Советским Союзом своих 
предложений по разоружению бу
дет тщательно изучен в целях уста
новления, какие перспективы он 
предлагает в области разоруже
ния». «Правительство Соединен
ных Штатов,— сказал Уайт, — 
считает, что женевский Комитет 
десяти стран по разоружению яв
ляется подходящим местом для 
обсуждения советских предложе

ний. Соединенные Штаты будут 
готовы принять участие в подроб
ном рассмотрении этих предложе
ний и надеются, что СССР будет 
также готов рассмотреть западные 
предложения».

Уайт добавил, однако, что, по 
мнению американского правитель
ства, «необходимо значительное 
разъяснение советской точки зре
ния по вопросам контроля». Пред
ставитель госдепартамента отме
тил также «настойчивые заявле
ния» Соединенных Штатов, что 
они «не подпишут договора о 
разоружении, пока детали о конт
роле не будут согласованы и вклю-, 
чены как составная часть догово-' тической партии Германии 
ра».

казались от равноценного арсена
ла, который сохраняют на своей 
территории и на периферийных ба
зах, созданных на различных дру
гих территориях (Англия, Турция, 
Греция, Пакистан, Япония) вокруг 
границ СССР».

Газета «Комба», излагая план 
разоружения, пишет, что на Запа
де считают новые советские пред
ложения «заслуживающими глубо
кого изучения» и что можно без 
всякого пессимизма ожидать возоб
новления переговоров в Комитете 
десяти государств, который вскоре 
соберется в Женеве. «Советский 
план.— добавляет «Комба». — за
думан и прювозглашен с тем, что
бы получить в мире широкую мо
ральную поддержку. Нет никаких 
причин сожалеть об этом».

Будучи не в состоянии огульно 
опорочить новые советские предло
жения, отражающие в известной 
мере, и французские тезисы, неко
торые газеты все же стараются 
найти в них «недосуатки». Так, 
«Фигаро» считает, что вопрос о 
контроле в них сформулирован не
ясно. Такого же мнения придержи
вается «Орор». Газета «Попюлер 
де Пари» уверяет, что в советском 
плане нет ничего нового, и выра
жает недовольство по поводу пред
ложения о ликвидации военных 
баз на чужих TeppnfopHHX.

Большинство буржуазных газет 
пытается увести читателей от со
ветских предложений по вопросу о 
разоружении, уделяя основное вни
мание резкой критике, которой 
Н. С. Хрущев подверг руководите
лей США и Западной Германии.

' ЛОНДОН, 4 июня. (ТАСС). Как 
передает корреспондент агентства 
Рейтер из Анкары, вечером 3 ию
ня премьер-министр Турции гене
рал Джемаль Гюрсель заявил, что 
бывшее правительство Мендереса 
намеревалось убить 1.500 курсан
тов Анкарского военного училища.

Выстзгпая перед штабными офи
церами, генерал Гюрсель сказал, 
что бывший президент Джеляль 
Баяр, бывший премьер Аднан

Мендерес и бывший министр внут
ренних дел Намык Гедик обсуж
дали этот план после демонстрации 
курсантов, состоявшейся две неде
ли тому назад.

Он назвал быцших турецких ли
деров «людьми, виновными в та
ких преступлениях, которые ни
когда ранее не имели места в на
шей истории, людьми, которые со
бирались расстрелять сынов нашей 
страны».

ка США подстегнуть правящие 
крзгри Японии ускорить ратифика
цию японо-американского договора 
верхней палатой.

ТОКИО, 4 июня. (ТАСС). Как 
сообщает японское радио, гене
ральный совет профсоюзов Япо
нии, считая, что сегодняшняя кам-, 
пания единых действий прошла 
организованно и имела большой 
успех, решил 11 июня снова про
вести мощную кампанию единых 
действий, а в случае необходимо
сти организовать 17 и 18 июня 
новую кампанию единых действий. 
Решено при генеральном совете 
профсоюзов создать орган борьбы 
против премьер-министра Киси, в 
который войдут представители от 
различных слоев общественности 
Японии.

В связи с сегодняшней кампани
ей единых действий социалистиче
ская партия опубликовала заявле
ние, в котором отмечается, что в 
настоящее время для премьер- 
министра Киси остался один выход 
— немедленно уйти в отставку. 
Социалистическая партия, говорит
ся в заявлении, будет до конца бо
роться в защиту демократии, за 
роспуск парламента, за ликвида
цию нового японо-американского 
«договора безопасности».

В о с с т а н и я  с о л д а т  н а ц и о н а л ь н ы х  
м е н ь ш и н с т в  в  Л а о с е

х а н о й , 4 июня. (ТАСС). Вьет
намское информационное агентство 
ссылаясь на газету «Лао хак сат» 
от. 28 мая, сообщает, что солдаты 
национальных меньшинств мео и 
лао-лум, служащие в нескольких 
частях королевской лаотянской ар
мии, недавно восстали против под
держиваемых американцами мили
таристов.

Восстание солдат мео было вы
звано дискриминацией со стороны 
правящей клики в хо'де мошенни
ческих выборов в Национальное 
собрание, состоявшихся 24 апреля.

В долине Кувшинов воинская

часть, состоящая из представите
лей мео, атаковала армейский пост 
Кхаммален и сожгла склад с ору
жием. В Фусабот, район Муонг 
Кхам, солдаты мео атаковали 10-й 
батальон королевской армии.

Восстание солдат мео встретило 
широкую поддержку как со сторо
ны населения провинции Сиенг- 
Куанг, так и со стороны большин
ства солдат лао-лум. На посту 
Вансе, провинция Луан-Прабан, 
парашютисты лао-лум восстали 
против своих командиров, подо
жгли пост и ушли в горы.

Бои в Я л ж и р е

в ц е н т р е  в н и м а н и я
ЛОНДОН, 4 июня. Корреспон

дент' ТАСС В. Прокопьев передает:
Предложения Советского прави

тельства об основных положениях 
договора о всеобщем и полном 
разоружении, а также пресс-конфе
ренция в Кремле Н. С. Хрущева 
находятся в центре внимания лон
донской печати.

Газеты помещают на видных ме
стах и под крупными заголовками 
изложения заявления и ответов 
главы Советского правительства 
Н. С. Хрущева на вопросы коррес
пондентов, комментарии обозрева
телей и высказывания видных об
щественных деятелей страны о 
новой мирной инициативе Совет
ского Союза.

Газета «Ньюс кроникл», касаясь 
Б редакционной статье существа 
новых советских предложений, от
мечает, что «они заслуживают 
серьезного изучения. . Ясно, —  до
бавляет газета, — что Хрущев 
стремится к тому, чтобы перегово
ры о разоружении продолжались».

Дипломатический обозреватель

газеты «Дейли геральд» отмечает, 
что советские предложения, «кото
рые были направлены правительст
вам всех стран — членов ООН, 
внимательно изучаются».

«Англия готова к переговорам 
по поводу советских предложе
ний» — под таким заголовком га
зета «Таймс» помещает сообщение 
о пресс-конференции Н. С. Хруще
ва в Кремле.

Газета «Дейли уоркер» опубли
ковала высказывания ряда видных 
общественных деятелей Англии 
относительно новых советских 
предложений. Известный англий
ский философ Бертран Рассел за
явил, что, по его мнению, эти 
предложения являются «хорошими 
и заслуживают поддержки».

Член парламента лейборист Мар
кус Липтон отмечает, что совет
ские предложения, «несомненно, 
представляют собой очень важный 
inar вперед. Эти предложения, по
жалуй, нельзя будет игнориро
вать».

Другой член парламента лейбо
рист Сидней Сильверман отметил, 
что «заявление Хрущева вдохнуло 
новую жизнь в совещание по раз
оружению и возможно дало ему 
новую надежду».

В редакционной статье газета 
«Дейли уоркер» подчеркивает, что 
большим достоинством новой со
ветской инициативы является пред
ложение об осуществлении соответ
ствующего контроля на каждом 
этапе разоружения. «Дейли уор
кер» призывает английских трудя
щихся бороться за то, чтобы анг
лийское правительство выступило 
совместно с Советским правитель
ством за проведение в жизнь про
граммы разоружения.

Многие буржуазные газеты пы
таются сгладить впечатление от 
предложений Советского прави- 
тельсУва в области всеобщего и 
полного разоружения и с этой 
целью умышленно концентрируют 
внимание читателей на высказыва
ниях главы Советского правитель
ства об Эйзенхауэре и Аденауэре.

Реакция Бонна
БОНН, 4 июня. (ТАСС). Агент

ство ДПА передало сообщение об 
официальной реакции западногер
манского правительства на новые 
советские предложения о всеобщем 
и полном разоружении. В этом 
сообщении указывается, что совет
ские предложения восприняты в 
Бонне, «с  большим интересом» и 
что правительство ФРГ намерено 
их «тщательно изучить». Боннское 
правительство утверждает, что 
«оно готово присоединиться к лю
бому соглашению о всеобщем конт
ролируемом разоружении, о кото
ром договорятся великие держа
вы».

Вместе с тем, как видно из дру
гого сообщения агентства ДПА, 
правительство ФРГ выступает 
против ликвидации ' американских 
военных баз на территории других 
государств. Кроме того, в Бонне 
считают меры контроля над раз
оружением, предложенные Совет
ским Союзом, «недостаточными». 

Член правление социал-демокра-
Эрлер

потребовал внимательного изуче
ния советских предложений о раз
оружении. Однако в то же время 
он утверждает, что советский план 
поэтапного разоружения якобы яв
ляется «нереалистическим».

КАИР, 4 июня. (ТАСС). Здесь 
опубликовано коммюнике верхов
ного командования Алжирской на
ционально-освободительной армии 
о боях в Алжире за период с 27 по 
30 мая. В нем говорится, что по
тери французских войск в этих 
боях составили 174 человека уби
тыми и 169 ранеными. Отряды Ал

жирской национально-освободи
тельной армии сбили 3 француз
ских военных самолета и один вер
толет, уничтожили 18 броне.машин, 
взорвали военный железнодорож
ный эшелон и захватили большое 
количество'Ф11анцузского оружия 
и боеприпасов.

Активизация сторонников 
гонки вооружений 

в США
НЬЮ-ЙОРК, 4 июня. (ТАСС). 

Сорвав совещание глав пра
вительств в Париже, противники 
разрядки междунарюдной напря
женности в США развернули кам
панию за увеличение военных рас
ходов. Как сообщает газета «Уолл
стрит джорнэл» влиятельная груп
па реакционных сенаторов от демо
кратической партии, «используя 
провал совещания в верхах, наме- 
рев-ается добиться резкого увеличе
ния военных ассигнований». Эти 
сенаторы собираются добиться 
увеличения и без того огромной 
суммы военных ассигнований на 
1960— 1961 год, еще на 2— 3 
млрд, долларов. Эти средства дол
жны пойти на создание «сверх
авианосца», расширение производ
ства ракет «.4тяас» и «Бомарк», 
на расширение работ по созданию 
бомбардировщика «Б-70» и на за
пуск «спутников-разведчиков».

Фабриканты оружия уже пред
вкушают новые барыши. Финансо
вый обозреватель газеты «Нью- 
Йорк геральд трибюн» Стэблер 
отмечает, что сообщения о намере
нии сенаторов провести увеличе
ние военных ассигнований уже 
вызвало «повышение курса акций 
целого ряда компаний непосредст
венно занятых в этой области. 
Особенно поднялся курс акции 
компаний электронного оборудова
ния, ракетных и авиационных Kfcif-''' 
паний».

На первенство СССР по футболу

Е Д И Н С Т В Е Н Н Ы й Т о Л

6  ь  / 'Щ ;

Ч:

в.ООО ж еилом сет ров  
в о  д о р о га л ж  

Е в р о в в !
4 июня на Московском ипподро

ме был дан старт участникам меж
дународных автомобильных сорев
нований (Ралли). В этом интерес
нейшем пробеге, который пцовэ- 
дится под девизом «За мир и друж
бу», выступают лучшие автомоби
листы пяти стран; Венгрии, Поль
ши, ГДР, Чехословакии и СССР. 
138 спортсменам предстоит про
ехать пять тысяч километров, из 
них две тысячи — по Советскому 
Союзу и три тысячи киломегрюв— 
по территориям Польши, ГДР и 
Чехословещии,

(Т А СС),

На снимке: момент игры.

В воскресенье томская команда 
«Сибэлектромотор» принимала на 
стадионе «Труд» гостей из Омска '—  
команду «Иртыш». Игра вызвала 
интерес, так как от ее исхода зави
село, кто же прочно закрепится в 
турнирной таблице на втором месте.

С первых же минут хозяева поля 
предложили быстрый темп. Нападе
ние иод руководством капитана 
Н. Козлова обоими флангами проры
валось к штрафной площадке оми
чей, создавая у их ворот опасное по-

Фото К. Бахтина.

ложение. Защите противника прихо^ 
дилось\ много «работать». Она с 
трудом сдерживала натиск футболи
стов «Сибэлектромотора». Но атаки 
не приносили успеха. Нападающий 
В. Ченцов дважды упустил реальную 
возможность открыть счет.

Омичи играли порой грубо. Однако 
грубость —  не союзник победы. 
Судья республиканской категории 
В. Лунин (Красноярск) был вынуж
ден применять наказания к отдель
ным игрокам.

На отдых команды ушли при сче
те 0 :0 .

Второй тайм снова начался ата
ками нападающих «Сиб,электромото
ра». Вратарь «Иртыша» А. Васи
левский часто вступал в игру. 
Несколько раз пробили по воротам 
противников А. Ченцов, А. Тюфяков, 
М. Костяков, но... безрезультатно. 
Удары были либо несильными, либо 
мяч пролетал высоко над воротами.'

Чувствовалось, что омичи стре
м я тся  удержать хотя бы ничейный 
результат; Все же частые атаки с 
глубокими рейдами защиты «Сиб
электромотора» к воротам омичей 
не прекращались. И вот — • долго
жданный момент. На 22 -й  минуге 
после комбинации, удачно разыгран
ной полузащитником В. Алгиным, на
падающий В. Ченцов бьет по воро
там. Вратарь «Иртыша» А. Василев
ский парирует мяч, но подоспевший 
М. Костяков посылает его в сетку. 
1 :0 !

Единственный гол решил исход 
этого матча в пользу «Сибэлектромо
тора». В этой встрече еще раз про
явился серьезный недостаток том
ских футболистов: неточные удары 
по воротам без обработки мяча, под
час излишнее увлечение индивиду
альной игрой. Все это порой сводило 
на нет усилия всей команды.

18 июня томичи принимают фут
болистов «Сибсельмаша» (Новоси
бирск).

В. ПОПЕЛЬ.

Стартуют легкоатлеты-студенты
в  воскресенье на стадионе 

«Труд» был поднят флаг второй 
областной студенческой спартакиа
ды по легкой атлетике. Этому 
спортивному празднику легкоатле
тов общества «Буревестник» пред
шествовали соревнования вн5три 
вузов, на которых О'Пределились 
команды-победительницы между 
факультетами, чемпионы и рекорд

смены высших учебных заведений. 
И вот они'встретились на беговых 
дорожках, на секторах по прыж
кам. Одновременно шла борьба за 
право участия в зональных состя
заниях Сибири и Дальнего Восто
ка, которые будут проходить в ию
ле в Иркутске.

Уже первые старты показали 
высокие результаты. Многочислен
ной группой были представлены 
спринтеры. Быстрее всех пробе
жал стометровку Ильин — сту
дент факультета физического вос
питания и спорта педагогического 
института. Его время— 11,2 секун

ды. Среди девушек первой была 
Макаренко, она же вышла победи
тельницей в толкании ядра. Следу
ет, однако, отметить, что по этим 
видам спорта у вузовских спорт
сменок итоги хуже прошлогодних.

Впервые чемпионом областного 
совета общества «Буревестник» в 
прыжках с шестом стал Крюков из 
педагогического института. Он 
преодолел планку на высоте 3 мет
ра 20 сантиметров.

Особый интерес вызвали прыж
ки в длину с разбега среди муж
чин. Победителем вышел студент- 
политехник Ожерельев. Его ре
зультат — 6 м 77 см. Несколько 
дней назад, выступая в Новосибир
ске на матчевой встрече городов 
Сибири, он установил новый обла
стной рекорд — 6 м 91 см.

Дальше всех метнул диск пред
ставитель политехнического инсти
тута Неуйлин — 39 м 14 см за
фиксировали судьи. Это тоже вы
сокий результат.

В острой борьбе проходили фи

нальные забеги на 800 м среди 
мужчин. Первым финишировал 
будущий инженер-строитель Мос
калев. 2 мин. 0,08 сек.— весьма хо
рошее время. Отлично проходит 
дистанцию студент университета 
Меньшиков, но и он «не достал» 
Москалева. Разница всего в со
тых долях секунды — 2 мин. 0,11 
сек!

Дан старт спортсменам третьего 
забега. Выигрывает бег легкоатлет 
транспортного института Еремин. 
Его результат ’•— 1 мин. 58,1 сек. 
Это новый личный рекорд.

Не порадовали зрителей стайе
ры. Длинную дистанцию — 5 ты
сяч метров— они прошли посредст
венно.

В итоге первого дня соревнова
ний впереди команда пединститута, 
на втором — университета, на тре
тьем — политехнического институ
та. 'Упорная борьба будет продол
жаться еще два дня.

В . К О В Я З И Н ,
главный судья соревнований.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 7 июня 1 9 6 0  га 1 3 2  (11Ю .6)Космический корабль— в омском небе
ОМСЕ, 4 июня. (ТАСС). Над Ом- 

асом космический корабль вошел в 
полосу ночи и стал виден простым 
глазом. Это положило конец «огорче- 
ния-Ч» трудящихся города, слышав
ших ранее только голос проносивше
гося над ними искусственного вели
кана космоса.

Первыми его увидели работники 
Ш1СЕ0Й оптической станции наблю
дений за искусственными спутника
ми. На своих звездных картах они 
последовательно зафиксировали по
явление корабля-спутника, затем его 
кабины и следом —  ракеты-носите
ля. Все три тела были хорошо вид
ны невооруженным глазом. Ценные 
сведения наблюдений посланы в Мо
скву.

В час тридцать две минуты ночи с 
субботы на воскресенье омичи вновь 
готовятся наблюдать за полетом кос
мического корабля в своем небе.

Карманш»1е 
справочники 

для работников 
сельского хозяйства

Государственное издательство сель
скохозяйственной литературы при
ступило к выпуску серии карманных 
справочников по различным отрас
лям и профилям сельского хозяйства.

Небольшой формат этих книг, 
практическая направленность поме
щенных в них сведений позволяют 
широко пользоваться справочниками 
в производственных условиях.

Уже вышли из печати —  «Крат
кий справочник по применению ядо
химикатов в растениеводстве», рас
считанный на широкий круг читате
лей, «Справочник садовода-дюбите- 
ля», «Краткий справочник комбайне
ра».

В книжные магазины страны по
ступили также карманные справоч
ники по эфиромасличным культурам, 
по тракторам « С -8 0 » , « С -1 0 0 » , «За
зоры в тракторах и автомобилях».

Серия малоформатных книг и 
справочников выпускается Сельхоз- 
гизом массовым тиражом. (ТАСС).

6 общеобразовательной 
школе— музыкальный 

класс
— Итак, самое главное — не 

волноваться,— в последний раз 
напутствует своих питомцев 
преподаватель пения и музыки 
43-й средней школы города Том
ска Александр Трофимович 
Ерохин.

И вот перед экзаменационной 
ко-миссией, которая размести
лась в небольшом кабинете 
Александра Трофимовича, один 
за другим проходят ученики 
музыкального класса...

Учебный год в музыкальном 
классе школы № 43 закончил
ся. В сентябре прошлого года в 
нем начали учиться 8 ребят. Из 
них только один умел не
много играть на баяне. А  сей
час все ученики хорошо знают 
ноты, умеют читать их, уверен
но исполняют на баяне не 
очень сложные произведения.

—  Мне кажется, — говорит 
Александр Трофимович, — что 
первый опыт создания в обыч
ной школе музыкального клас
са удался.

Не случайно, что музыкаль
ный класс был создан именно в 
43-й школе. Здесь уже давно 
укоренились хорошие музы
кальные традиции. Ансамбль 
песни и пляски школы за пят
надцать лет своего существова
ния добился больших успехов. 
Но не все ребята участвуют 
в ансамбле. Многим хотелось 
научиться играть на баяне или 
аккордеоне.

Посоветовавшись с директо
ром, Александр Трофимович 
Ерохин решил организовать му
зыкальный класс в своей шко
ле. Были закуплены необходи
мые инструменты, и занятия на
чались. Александр Трофимович 
подолгу работал с каждым уче
ником. Все ребята очень увлек
лись учебой и настойчиво по
стигали азы музыкальной гра
моты.

Программа музыкального 
класса рассчитана не на один 
год. После семи лет обучения 
школьники сдадут государст
венные экзамены, и наиболее 
способные из них получат воз
можность продолжить свое му
зыкальное образование в спе
циальных училищах.

Музыкальный класс в обще
образовательной школе — нуж
ное и полезное дело — таково 
было единодушное мнение всех 
членов экзаменационной комис
сии.

В. КОШЕНКОВ.

Торговля книгам и  
без продавца

Второй месяц в селе Кожеа- 
никово в самых людных поме
щениях работают книжные 
киоски без продавца. Здесь 
поставлены застекленные , стел
лажи с книгами. Покупатель 
сам выбирает любую книгу и 
деньги опускает в кассу.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова
7 июня — «Весенние скрипки». 
Начало в 8 час. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
7 июня — новый художест

венный фильм «Все о Еве». Сеан
сы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники

7 июня— документальный! фи ль 
«Маяковский». Сеансы: 9, 10-10, 
11-20, 5, 6-10.

Художественный фильм «Без 
вести пропавший». Сеансы: 12-30, 
2. 3-30, 7-20, 8-50, 10-20.

Для детей сеанс в 12-30 дня.
Кинотеатр имени И. Черных
7 июня. Большой зал — новый 

художественный фильм «Все о 
Еве». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 
11. Дети до 16 лет не допускаются. 
Малый зал — «Ночной патруль». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Кинотеатр городского сада
7 июня — новый широкоэкран

ный художественный фильм «Все 
начинается с дороги». Сеансы: 
1-20, 3-10, 5. Касса работает с 10 
час. утра. 6-50, 8-40, 10-30. Кас
са работает с 4 час. дня.

Дети до 16 лет не допускаются.
Для детей цветной широкоэк

ранный фильм-концерт «Пески над 
Днепром». Сеанс в 12 час.

Клуб имени Сталина 
7 июня — «Все о Еве». Сеансы: 

4, 6, 8, 10.

Томскому шпалопропиточному 
заводу на постоянную и времен
ную работу требуются: грузчики 
на разгрузку барж, машинисты ба
шенных и козловых кранов и элек
тромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Трудовая, 20, отдел кадров.

3 — 1
Томской пассажирской авто

транспортной конторе срочно тре
буются: счетовод,’ бухгалтер на 
временную работу, инспектор по 
кадрам н кассир.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23. отдел кадров.

2 — 1
Томская тарная база «Рослес- 

стройторга» имеет в продаже шту
катурную дранку за наличный рас
чет, топорища, черенки для ло
пат и метел, метлы березовые, 
ящики и бочки разные за налич
ный и по безналичному расчету.

Обращаться: г. Томск. Склад
ской переулок, 2, телефон 23-54.

2 — 1

Томскому таксомоторному авто
хозяйству срочно требуются: шо
феры, слесари, плотник, жестян
щик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров.

«Сибэнергомонтажу» требуются 
для работы на ГРЭС-2: обмзпров- 
щики, каменщики 4 — 6 разрядов, 
огнеупорщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 32, отдел кадров.

2 — 1
Совхозу «Петрово» на постоян

ную работу требуются опытный 
комбайнер на комбайн С-4М и бри
гадир животноводства.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: Томский район,

Зоркальцевсний сельский Совет, 
совхоз «Петрово».

УНР-787 стройтреста № 97 
требуются на постоянную работу 
на должность прорабов и масте
ров инженеры и техники-строите
ли, имеющие стаж работы не ме
нее 3-х лет, а также требуются: 
жестянщики, электросварщики, 
каменщики, плотники н разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 23, отдел кадров.

2 — 1

НОВОСйБйРОКИЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕЙЙЫЙ HECTKTFT
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

на 1960— 1961 учебный год с отрывом от производства на 
факультеты агрономический, экономический, зоотехнический и 
механизации сельского хозяйства.

Институт готовит специалистов высшей квалификации по 
специальностям: ученый агроном-экономист, бухгалтер-эконо
мист, ученый агроном, ученый зоотехник, инженер-механик 
сельского хозяйства. Срок обучения на экономическом, агроно
мическом и зоотехническом факультетах — 4 года 10 месяцев, 
на факультете механизации — 5 лет 6 месяцев.

К вступительным экзаменам допускаются граждане СССР с 
законченным средним образованием, представившие следующие 
документы:

1. Заявление на имя директора с указанием факультета.
2. Характеристику-рекомендацию с последнего места работы 

или учебы.
3. Аттестат зрелости или диплом (в подлиннике).
4. Автобиографию.
5. Паспорт, военный билет или приписное свидетельство 

(предъявляются лично).
6. Справку о практическом стаже работы в виде вьтиски из

трудовой книжки, а для колхозников —  справку, выданную кол
хозом с указанием в ней выработанных трудодней за каждый 
год. „ „ t , . .

7. Медицинскую справку для поступающих в вузы (форма 
МЬ 286).

Прием в институт производится в соответствии с правилами, 
утвержденными Министерством высшего образования СССР.

Поступающие в институт держат вступительные экзамены в 
объеме средней школы: на агрономический, экономический и 
зоотехнический факультеты — по русскому языку и литературе 
(сочинение), физике и химии (устно); на факультет механиза
ции — по русскому языку и литературе (сочинение), математи
ке (письменно и устно) и физике (устно).

Заявления принимаются с 20 июня по 31 июля включитель
но.

Экзамены с 1 по 20 августа.
Принятые в институт обеспечиваются стипендией, нуждаю

щимся предоставляется общежитие.
Документы направлять на имя директора института по адре

су: г. Новосибирск, улица Большевистская, 172, приемной ко
миссии, телефон 3-74-61.

т о м с к и й  ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ 
объявляет конкурс
на замещение вакантных должностей преподавателей на ка- 

фсдру физического воспитания и спорта.
Срок конкурса — 15 июня 1960 года.
Обращаться: г. Томск, Соляная площадь, 2.

Сибирский научно-исследовательский институт животноводства 
продлил срок приема заявлений в аспирантуру

с отрывом от производства по специальностям: кормление 
сельскохозяйственных животных, разведение сельскохозяйст
венных животных, частная зоотехния (овцеводство) до 15 сен
тября 1960 года.

Заявления с документами и рефераты присылать по адресу: 
г. Новосибирск, улица Спартака, 12.

Томской областной торговой базе 
«Росторгодежда» срочно требуют
ся секретарь-машинистка и груз
чики.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8.

2 — 2
Томской конторе снабжения 

областного управления связи 
срочно требуется старший бухгал
тер на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 21. 3-й этаж, комната 
15. 2 - 2

Томскому манометровому заво
ду на временную работу требуют
ся плотники.

Оплата труда по соглашению.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Ленина, 1. 3 — 1
Управлению строительства и 

промышленности строительных ма
териалов Томского совнархоза для 
работы в аппарате управления 
срочно требуются: старшие инже
неры и инженеры-строители, инже
нер-энергетик, инженер по труду и 
зарплате.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 20, 4-й этаж, ком
ната 92.

3 — 3

Редактсщ В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Артели «Профинтерн» . требуют
ся: инженер-пищевик, грузчики, 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок, 24, отдел кадров.

2 — 2

Томскому областному управле
нию торговли требуются операто
ры на фактурную машину.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната 16.

2 — 2
Автохозяйству № 2 Томского 

облавтотреста требуются на по
стоянную работу: шоферы, авто
слесари, кузнец, молотобоец, мед
ник-жестянщик, плотники, счето
вод-кассир и табельщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
и.мени Фрунзе, 101. 2— 2

Требуются срочно: инженеры- 
электрики, инженеры-радиомеха
ники, квалифицированная машини
стка, фрезеровщики, токари, плот
ники, электромонтеры, шорник, 
жестянщик, печник и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 76, отдел кадров.

3— 2
Облпотребсоюзу срочно тре

буется машинистка.
Обращаться: г. Томск, улица 

Войкова, 8. 2— 2

Требуются рабочие разных спе
циальностей.

Здесь же требуются инженеры- 
технологи по холодной обработке 
металлов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 21, телефон 59-61, отдел 
кадров. 3— 2

Средние специальные
учебные заведения г. Томска

Томское ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ училище
производит прием учащихсяна школьное отделение (готовит учителей начальных школ), дошкольное отделение (готовит воспитателей детских садов), музыкальное отделение (готовит учителей пения по дирижерско-хоровой специальности).

На школьное и дошкольное отделения принимаются лица, окон
чившие 10 классов средней школы. Срок обучения — 2 года. На 
музыкальное отделение принимаются лица, окончившие 7 классов 
средней школы. Срок обучения—4 года.

Поступающие на школьное отделение сдают экзамены по рус
скому языку и литературе (письменное сочинение), математике 
(арифметике)—устно, на дошкольное отделение—по русскому языку 
и литературе (письменное сочинение), истории СССР (устно), на 
музыкальное отделение—по русскому языку (диктант), по русскому 
языку и литературному чтению (устно) и проходят специальную 
проверку по слуху, ритму и музыкальной памяти.

Вступительные экзамены с 1 по 20 августа.
Адрес училища: г. Томск, улица Крылова, 12.

Томский ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ техникум
готовит техников по специальностям:

геофизические методы, разведки м ест орож дений  
полезны х ископаем ы х;

разведочное бурение;
разработ ка р уд н ы х м ест орож дений.
На I курс принимаются лица с образованием 7 классов, на III курс— 

10 классов.
Срок обучения 4 года и 2 года 6 месяцев.
Принятые обеспечиваются стипендией: на I курсе—285 рублей, 

на III курсе—360 рублей.
Предоставляется общежитие.
Адрес: город Томск, улица Равенства, 11, телефон 38-22.

ТОМСКИЙ ГОРНЫЙ ТЕХНИКУМ
объявляет прием учащихся со средним образованием.
Готовит техников по специальностям:

1. Технология горного машиностроения.
2. Производство электронно-счетных машин и аппаратов.
3. Радиотехника.
Срок обучения 2 года 10 месяцев и 4 года.
Принятые учащиеся обеспечиваются стипендией и общежитием. 
Адрес техникума: город Томск, улица Студенческая, 41/5.

ТОМСКИЙ ТОПОГРАФИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ
Министерства геологии и охраны недр СССР

объявляет пряем учащихся на i и ш  курсы топографической 
я геодезической специальностей.

На I курс принимаются лица с образованием 7 классов, на III курс— 
с образованием 10 классов.

Принимаются преимущественно юноши.
Техникум готовит техников-топографов н техников-геоде- 

зистов.
Принятые в техникум зачисляются на стипендию на общих ос

нованиях: на I курсе—в размере 285 рублей в месяц, на III курсе— 
в размере 360 рублей в месяц.

Адрес: город Томск, улица Розы Люксембург, 13, телефон 22-64.

ТОМСКИЙ АВТОМОВИЛЬНО-ДОРОЖНЫЙ ТЕХНИКУМ
• объявляет набор учащихся на 1960— 1961 учебный год:,'л -

1. ^Ha механическое отделение (эксплуатация и ремонт автрмо 
билей)—с сбразованием 7 классов. Принимаются только юноши.

2. На строительное отделение (строительство и эксплуатация 
автомобильных дорог и мостов)—с образованием 10 классов.

Принимаются юноши и девушки.
3. На заочное отделение— по специальности .Эксплуатация, и 

ремонт автомобилей* принимаются лица обоего пола—с образова
нием 7 классов, работающие на родственных производствах.

Адрес техникума: гор. Томск, проспект имени Ленина, 115, те
лефоны 21-05 и 23-16.

ТОМСКИЙ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ
готовит с отрывом и без отрыва от производства техников 

по специальностям:
обработ ка мет аллов резанием ; 
инст румент альное производство; 
м онт аж  и рем онт  мemaллopeж yu^ttx ст анков; 
производство конт рольно-изм ерит ельны х прибо

ров и аппарат уры .
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней школы. 
Инвгородние обеспечиваются общежитием.
Адрес: город Томск, Северный городок, корпус 2. Телефоны: 

26-79 и 43-51, добавочный 81 или 1-48.

ТОМСКИЙ ЭЛЕКГРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ
готовит с отрывом и без отрыва от производства техникод 
по специальностям:

электромашиностроение; 
электроаппаратостроение; 
электроприборостроение; 
производство кабелей и проводов; 
электрооборудование промышленных предприятий.
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней школы. 
Адрес: город Томск, Макушинский переулок, 8, телефон 51-26.

ТОМСКИЙ ТЕХНИКУМ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА
производит прием учащихся в 1960 году 

в группы на базе 10 классов, со сроком обучения 
2 года 10 месяцев по следующим специальностям:

эксплуатация железных дорог;
автоматика и телемеханика на железнодорожном транспорте; 
в группы на базе 7 классов, со сроком обучения 4 года 

4 мес. по специальностям:
эксплуатация железных дорог:
автоматика и телемеханика на железнодорожном транспорте; 
проводная связь.
Адрес: город Томск, ст. Томск-11. Старо-Деповская улица, 5, 

телефон 24-69.

томский КОММУНАЛЬНО-СГРОИТЕЛЬНЫИ ТЕХНИКУМ
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 

НА 1960—1961 УЧЕБНЫЙ ГОД
1. На дневное отделение по специальностям:
промышленное и гражданское строительство—с образованием 

Ю классов;
водоснабжение и канализация—с образованием 7 классов.
2. На вечернее отделение по специальности: 
промышленное и гражданское строительство—с образованием

.8 классов.
Адрес: город Томск, улица Обруб. 4, телефон 23-70

Томский техникум общественного питания
Министерства торговли РСФСРО объявляет прием учащихся на технологическое  ̂отделение.

в техникум принимаются лица с образованием 7 и 10 классов 
Адрес техник7-1ма; город Томск, члица Обрчб. 10.

Т о ш о е  КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬНОЕ училище
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

на 1960— 1961 учебный год на;
1. Хоровое отделение (готовит руководителей садюдеятель- 

ных хоровых коллективов, клубных работников).
2. Оркестровое отделение (готовит баянистов, p̂ ’жoвoдитeлeй 

самодеятельных оркестров народных инструментов, клубных работ
ников).

3. Библиотечное отделение (готовит библиотекарей для мас
совых библиотек).

На хоровое и библиотечное отделения принимаются лица со 
средним образованием, на оркестровое отделение — окончившие 
7 классов средней школы.

Поступающие со среднем образованием сдают прием ные экза 
мены по русскому языку и литературе (письменное с очинение) 
истории СССР (устно). '

Имеющие образование 7 классов сдают приемные экзамены по 
русскому языку (диктант), русскому языку и литературному чтению 
(устно), математике (устно).

Поступающие на хоровое и оркестровое отделения проходят 
специальную проверку по слуху, ритму и музыкальной памяти.

Приемные экзамены проводятся с 1 по 20 августа.
Адрес училища: г. Томск, проспект имени Ленина, 125, теле

фоны 41-47 и 30-03.

Тошский ОЕЛЬОКОХОЗЯЙОТОЕННЫЙ технккум
Министерства сельского хозяйства РСФСР

ГОТОВИТ: агрономов;
зоотехников;
техников-механиков сельского и лесного хо

зяйства;
ветеринарных фельдшеров; 
техников-землеустроителей; 
бухгалтеров-плановиков.

Принимаются лица с образованием 7 классов на специальности' 
агрономическую, зоотехническую, землеустроительную, ветеринар
ную, механизация сельского н лесного хозяйства;

с образованием 10 классов-г-на специальности: бухгалтерскую и 
зоотехническую.

Принятые обеспечиваются стипендией и общежитием.
При техникуме имеется заочное отделение.

техникума; город Томск, улица Карла Маркса, 19.- теле-
фон 29-14.

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ
Министерства здравоохранения РСФСР

го^т о вит -, фельдшеров, 
акуш ерок,
м едицинских сест ер дет ских уч р еж 
дений.

В училище принимаются лица с 7-классным образованием на 
фельдшерское отделение и отделение медицинских сестер детских 
учреждений. Срок обучения 4 года. Лица с 10-классным образова
нием принимаются на фельдшерское и акушерское отделения 
Срок обучения 1 год 10 мес.

Адрес; город Томск, улица Карташова, 23, телефон 20-93.

ТОМСКОЕ ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ
Министерства здравоохранения РСФСР

ГОТОВИТ РАБОТНИКОВ АПТЕК.
Принимаются лица, окончившие 7 и 10 классов средней школы.
Адрес: город Томск,.проспект имени Кирова, 34.

ТОМСКОЕ МУЗЫКАЛЬНОЕ УЧИЛИЩЕ
объявляет прием учащихся

на I960— 1961 учебный год на следующие отделения;
ФОРТЕПИАНО, ПЕНИЯ, СТРУННЫХ ИНСТРУМЕНТОВ 

(скрипка, альт, виолончель, контрабас), ДУХОВЫХ ИНСТРУМЕН
ТОВ (флейта, гобой, кларнет,фагот, труба, валторна, туба, тром
бон), НАРОДНЫХ ИНСТРУМЕНТОВ, (баяи, аккордеон, домра 
балалайка), ДИРИЖЕРСКО-ХОРОВОЕ, ТЕОРЕТИЧЕСКОЕ. ’

Заявления принимаются до 1 июля.
Приемные экзамены с 1 по 20 июля.
В училище имеются дневное, вечернее Н заочное отделения.
Запросы, заявления и документы направлять по адресу: г. Томск, 

проспект имени Ленина, 99, приемной комиссии.

ТОМСКИЙ УЧЕТНО-КРЕДИТНЫИ ТЕХНИКУМ
ГОСБАНКА СССР

готовит кредитных инспекторов и бухгалтеров для системы 
Госбанка и инспекторов по госбюджету для учреждений 

Министерства финансов СССВ
Срок обучения: для лиц с семилетним образованием — 3 года, 

с десятилетним—1 год 6 месяцев.
Иногородним предоставляется общежитие.
Стипендия назначается на общих основаниях.
Заявления и доку.менты направлять по адресу: город Томск, 

переулок Затеевский, 10.

ТОМСКИЙ ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ
Т0.У1СК0Г0 СО В Н А Р Х О З А

производит прием учащихся с 7 и 10-классным образованием 
на очное и заочное отделения. Готовит:

1 . Т ехчаков-т ехн ол огов по- м еханизированны м  л есо
загот овкам .

2 . Техников-м ехаников по м еханическом у обор удова н и ю  
лесозагот овит ельны х предприят ий.

3 . Т ехников-т ехнологов по лесопильном у и дер евообр а - 
батываюш,ему п рои зводст ву.

Все принятые в техникум обеспечиваются стипендией и обще
житием.

Адрес: город Томск, улица Карла Маркса, 22, телефон 42-35.

З А О Ч Н О Е  О Т Д Е Л Е Н И Е

ТОМСКОГО КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬНОГО УЧИЛИЩА
объявляет прием учащихся

на 1960— 1961 учебный год на отделения:
1. Библиотечное.
2. Театральное.

Принимаются лица, имеющие 7 и 10 классов образования.
Прием заявлений до 31 августа 1960 года.
Правила приема общие для всех техникумов.
Адрес училища: г. Томск, проспект имени. Ленина, 125, теле

фоны 30-03 или 41-47.

ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ
Томского техникума обществекного питакия

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ НА 1950—1961 УЧЕБНЫЙ ГОЛ
на следующие отделения:

1. Бухгалтерское.
2. Технологическое.
3. Товароведческое.

Принимаются лица с 7-классным и 10-классным образованием. 
Адрес техникума: город Томск. Обруб. И).
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
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